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                       Semeuses d’Espérance prophétique 

Bien chères Sœurs, 
 

Comme vous le savez, du 6 au 10 mai, 
j’ai participé à l’Assemblée 2019 de 
l’UISG, à Rome. Cette année, 854 
supérieures générales de 80 
nationalités, représentant les 
religieuses de tous les continents se 
sont réunies autour du thème de 
l’espérance. Une belle icône 
contemporaine de la Pentecôte ! 
L’Espérance - Un thème si familier aux 
Oblates de l’Assomption (depuis le 
Chapitre général 2017) et si porteur 
pour des femmes consacrées au service 
de la Vie : « Semeuses d’espérance 
prophétique ».  
J’aimerais partager avec vous, mes 
Sœurs, seulement quelques aspects de 
ce que j’ai reçu et de ce que j’ai médité 
afin que nous puissions vibrer au 
diapason de la vie religieuse en Eglise 
universelle, en communion et en 
solidarité avec les autres consacrées du monde 
entier.  
 

Pendant cette Assemblée, nous avons eu trois 
temps forts : 
 

- Les travaux proprement dits sur le thème choisi 
avec des interventions et des perspectives 
complémentaires. 

- La célébration du 10ème anniversaire de la 
fondation de Talitha Kum – le réseau mondial de 
personnes consacrées contre la traite des 
personnes. Cette initiative est née suite à 
l’engagement pris lors de l’Assemblée UISG de 
2003.  

- La rencontre fraternelle et le dialogue avec le 
Pape François – un consacré parmi les 
consacrées.  
 

Une semaine de rencontres, écoute, partage 
d’expériences, dialogue, réflexion… Une semaine 
d’expérience ecclésiale et fraternelle, riche en  
 
 
 

simplicité, joie, réalisme et recherche 
des voies de collaboration dans 
l’espérance.  
 

Les domaines de réflexion ont été 
éclairés par des consacrées, des 
femmes à multiples visages et 
cultures, engagées à la suite du Christ 
et au service de l’humanité : 
 

1. « Semeuses d’espérance 
prophétique : une vision pour l’avenir 
de la vie religieuse » 

2. « Semeuses d’espérance prophétique 
pour la planète : la responsabilité de 
la vie religieuse en clé biblique » 

3. « Semer l’espérance pour la planète : 
la voie à suivre »  

4. « Vivre de façon interculturelle – 
signe d’espérance prophétique » 

5. « Semeuses d’espérance prophétique 
– L’appel au dialogue interreligieux ». 

 

Une fois de plus, nous avons exprimé la 
conviction que l’espérance n’est pas réservée 
seulement aux grands événements de la vie.  
 

Nous sommes appelées à vivre l’espérance 
prophétique dans l’humble réalité de tous les 
jours : 

- Restaurer la dignité humaine. 
- Se rappeler du passé, non pas pour répéter mais 

pour offrir des semences d’espérance pour 
l’Eglise et pour le monde. 

- Poser des gestes simples comme Jésus – des 
gestes de cette compassion qui restaure 
l’espérance. 

- Approfondir le vécu de la communion : construire 
des ponts (même quand c’est dur de faire tomber 
les murs). 

- Veiller à ne pas perdre la dimension 
contemplative de notre vie, une contemplation 
qui fortifie notre soif et notre expérience de Dieu.  

« Qu’est-ce que je veux 
semer ?  

En tant que consacrée 
et en tant qu’Oblate ? 

"



Les petites histoires de la vie deviennent se
fragilités, nous avons été invitées à e
une prophétie de la compassion, une vision qui n’est pas faite de parole
visible ! 
 

Comment pouvons-nous vivre la responsabilité d’être des semeuses d’espérance
de la réalité planétaire d’aujourd’hui ?
 

Au-delà d’un simple optimisme, 
mystique. C’est une espérance solidaire avec ceux qui souffrent. Une espérance pour 
monde et de notre planète malgré les tensions et les contradictions. Notre fonction prophétique se situe donc 
dans le discernement de la volonté de Dieu, pour présenter de nouvelles manières de suivre le Christ. 
 

Tout cela implique des mouvements de renouvellement permanent
centre à la périphérie, de la pensée critique à 
création planétaire inclusive.  
 

Voilà la raison pour laquelle chaque personne co
intérieure. Il y a également un défi à intégrer ce processus de conversion à tous les niveaux de la formation
et de la mission. 
 

Il a été remarqué, à partir des échanges, un 

marquer la différence. Les sœurs veulent 

concrets. Elles sont prêtes à dénoncer les maux de la 

société en créant des instances de dialogue et 

réseau, pour lutter ensemble, en vue de la sauvegarde de 

notre Maison commune. 
 

C’était encourageant de voir que plusieurs Congrégations et 
organismes ont déjà mis la main à la pâte dans un esprit d’inter
énormément de ressources susceptibles de nous aider dans ce travail qui se veut collectif. 
Congrégation vit simplement cet engagement dans le cadre du Secrétariat JPIC en Famille de l’Assomption, 
sur le terrain dans nos missions locales et par les différents articles dans les Nouvelles Internationales. Nous 
sommes invitées à être de vrais agents de tra
nouveaux et une terre nouvelle ». 
 

L’image de la semence peut et doit labourer la terre de nos cœurs et de nos esprits. Elle peut être vue comme 
la Parole créatrice de Dieu qui crée à chaque 
l’action d’accueillir la semence… 
garde la possibilité de devenir pain. En même temps, il y a 
 

A la fin de cette réflexion et en lien avec l’Editorial précèdent «
de nous, en commençant par moi-même, à 
 

 identifier les semences présentes dans 
 se demander : 

 Qu’est-ce que je veux semer
 Qu’est-ce nous voulons semer en tant que Communauté

 

Cela pourrait être une nouvelle façon de vivre notre charisme
 

Bonne route sur ce chemin d’Espérance proph
 

Paris, le 15 juillet 2019                                                                      Sr Felicia GHIORGHIES
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de la vie deviennent semences d’espérance. Faisant l’expérience de nos pauvretés et 
fragilités, nous avons été invitées à entretenir notre mémoire au lieu d’être préoccupées par le futur.
une prophétie de la compassion, une vision qui n’est pas faite de paroles mais de notre témoignage concret

nous vivre la responsabilité d’être des semeuses d’espérance prophétique face à la gravité 
de la réalité planétaire d’aujourd’hui ?  

delà d’un simple optimisme, l’espérance prophétique s’enracine dans la contemplation et la 
solidaire avec ceux qui souffrent. Une espérance pour 

monde et de notre planète malgré les tensions et les contradictions. Notre fonction prophétique se situe donc 
dans le discernement de la volonté de Dieu, pour présenter de nouvelles manières de suivre le Christ. 

ments de renouvellement permanent : du repentir à la 
de la pensée critique à l’action prophétique, de l’exclusivité à 

aison pour laquelle chaque personne consacrée devrait commencer par la conversion écologique 
Il y a également un défi à intégrer ce processus de conversion à tous les niveaux de la formation

l a été remarqué, à partir des échanges, un fort désir de 

fférence. Les sœurs veulent poser des gestes 

Elles sont prêtes à dénoncer les maux de la 

société en créant des instances de dialogue et de travail en 

en vue de la sauvegarde de 

eant de voir que plusieurs Congrégations et 
mis la main à la pâte dans un esprit d’inter-connectivité. Le site web du JPIC contient 

de ressources susceptibles de nous aider dans ce travail qui se veut collectif. 
ation vit simplement cet engagement dans le cadre du Secrétariat JPIC en Famille de l’Assomption, 

sur le terrain dans nos missions locales et par les différents articles dans les Nouvelles Internationales. Nous 
être de vrais agents de transformation de notre monde, et ainsi à faire advenir des «

L’image de la semence peut et doit labourer la terre de nos cœurs et de nos esprits. Elle peut être vue comme 
la Parole créatrice de Dieu qui crée à chaque instant un ciel nouveau et une terre nouvelle. Il s’agit de 

 La semence évoque entre autres, le fait d’être comme un grain de blé qui 
garde la possibilité de devenir pain. En même temps, il y a l’action de semer, de devenir

A la fin de cette réflexion et en lien avec l’Editorial précèdent « Semences du Royaume
même, à  

dentifier les semences présentes dans sa réalité/notre réalité de Communauté/Congrégation

ce que je veux semer ? En tant que consacrée et en tant qu’Oblate ?
ce nous voulons semer en tant que Communauté ? en tant que Congrégation

une nouvelle façon de vivre notre charisme aujourd’hui !

te sur ce chemin d’Espérance prophétique !  

2019                                                                      Sr Felicia GHIORGHIES
                                                                                                               Supérieure générale

mences d’espérance. Faisant l’expérience de nos pauvretés et 
’être préoccupées par le futur. Vivant 

ais de notre témoignage concret et 

prophétique face à la gravité 

l’espérance prophétique s’enracine dans la contemplation et la 
solidaire avec ceux qui souffrent. Une espérance pour l’avenir de notre 

monde et de notre planète malgré les tensions et les contradictions. Notre fonction prophétique se situe donc 
dans le discernement de la volonté de Dieu, pour présenter de nouvelles manières de suivre le Christ.  

du repentir à la conversion, du 
de l’exclusivité à la communauté de 

la conversion écologique 
Il y a également un défi à intégrer ce processus de conversion à tous les niveaux de la formation 

connectivité. Le site web du JPIC contient 
de ressources susceptibles de nous aider dans ce travail qui se veut collectif. Notre 

ation vit simplement cet engagement dans le cadre du Secrétariat JPIC en Famille de l’Assomption, 
sur le terrain dans nos missions locales et par les différents articles dans les Nouvelles Internationales. Nous 

faire advenir des « cieux 

L’image de la semence peut et doit labourer la terre de nos cœurs et de nos esprits. Elle peut être vue comme 
instant un ciel nouveau et une terre nouvelle. Il s’agit de 

La semence évoque entre autres, le fait d’être comme un grain de blé qui 
devenir semeuses… 

Semences du Royaume », j’invite chacune 

/notre réalité de Communauté/Congrégation et 

? En tant que consacrée et en tant qu’Oblate ? 
? en tant que Congrégation ? 

aujourd’hui ! 

2019                                                                      Sr Felicia GHIORGHIES 
Supérieure générale
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DATES COMMUNES 
 

 
01/07 – 05-07 - 30/07 : Conseil général  
30/08 :               

              

Sr Felicia 
 

 

02-04/07 : Visite régulière Noviciat L’Hay-les-Roses (Paris) 
 09/07 : Tutelle 

11-17/07 : Visite en Corée 
21-29/07 : Retraite annuelle 
09-25/08 : Vacances 
26-27/08 : Probation - La Ville du Bois (Paris) 
02/09 - 15/11 : Visite régulière Province Afrique de l’Est (Kenya, Rwanda, Tanzanie, Ouganda) 

   

Sr Mado  

07-12 + 22-24/07 : Probation - La Ville du Bois (Paris) 
01-16/08 : Probation 
18-25/08 : Retraite annuelle 
  

Sr Monica 
 

 
04-05/07 : Réunions Portefeuille   
12/07 : Association St Michel 

 13/07 + 25-31/07 : Probation - La Ville du Bois (Paris) 
 17/08 : Probation 

25/09 : ARRIA 
  
Sr  Théodosie  
08/07 : Accueil des Religieuses de l’Assomption, Maison Généralice 

 17-20/07 : Probation La Ville du Bois (Paris) 
03-11/08 : Retraite annuelle (Lourdes) 
02/09 – 15/11 : Visite régulière Province Afrique de l’Est (Kenya, Rwanda, Tanzanie, Ouganda) 

   
Sr Sandrine 
 

 
01/07 +13-16/07 : Probation - La Ville du Bois (Paris)  
08/07 : Accueil des Religieuses de l’Assomption, Maison Généralice 
17-30/07 : Vacances 
03-11/08 : Retraite annuelle (Lourdes) 
12-14 + 17/08 : Probation - La Ville du Bois (Paris) 
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DÉCISION DE LA SUPÉRIEURE GÉNÉRALE EN SON CONSEIL  

 
 
 
 
 

En communion avec nos Petites Sœurs de l’Assomption, nous allons introduire dans 
les « Invocations de la Congrégation » la Bienheureuse Paul-Hélène. Cela devient 
effectif dès la réception de ce numéro des Nouvelles Internationales.  
Sr Paul-Hélène SAINT-RAYMOND et 18 autres martyrs d’Algérie ont été béatifiés par 
le Pape François, le 8 décembre 2018. 
 
ADMISSIONS  

 
 
 
 
 

Sr Felicia GHIORGHIES, Supérieure Générale, en son Conseil, a admis aux vœux 
perpétuels : 

 
 

Province du Congo 
 

 Sr KAHAMBU KANDUKI Consolée 
 Sr KAHINDO KIKAMI Zawadi 
 Sr KAHINDO MUVISI Ghislaine 
 Sr MWENGESYALI SAFI Bienvenue 

 

La célébration aura lieu à Butembo, le 3 août 2019. 
 

Province d'Europe  Sr NGUYỄN Thục Đoan - Vietnam 
 Sr TRẦN Thị Huệ - Vietnam 
 

La célébration aura lieu à Saigon, le 17 août 2019. 
 

 
CARNET D’ADRESSES 

 
 
 
 
 

La communauté de Marcellina (Italie) a changé de numéro de téléphone.  
Nouveau numéro : 07 74 42 54 39 
 

 
 

RÉCOLLECTIONS 2019-2020 à la Maison Généralice 

 
 
 
 
 

Thème : « L’Interculturalité – chemin de mission » 
Cheminement assuré par le P. Gilles REITHINGER, Supérieur Général des MEP 

 
 
 

Dates : 28/09 ; 30/11 ; 21/12 ; 18/01 ; 21/02 ; 28/03 ; 18/04 ; 23/05 et 20/06 
 

La récollection du mois d’octobre sera assurée par le P. Jacques NIEUVIARTS, AA.  
Thème : « La fidélité de Dieu » : 26/10 

NOUVELLES   OFFICIELLES 
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Nos défunts 
 

Sr Praxède KASWERA MWIRAWIVU Mapendano-Kamen R.D.Congo 

Sr Marie-Catherine PECHOT Le Mesnil St-Denis France 

Sr Agnès-Emmanuel LEVEILLE Le Mesnil St-Denis 
 Franceville 

  France 
abon La maman de Sr Silvia MATEES  Bacau-Assomption    Roumanie 

Une tante de Sr Chantal MAKOLO KOLELA Arusha-St Jude    Tanzanie 
Rwanda Une cousine de Sr Marlyn NGANZALI MPOLO Arusha-Lavagnac   Tanzanie D 

Congo Un oncle et une gd-mère de Sr Léa KAVUGHO PALUKU Arusha-St Augustin me – 
Villino Noël Le Mesnil St 

It Tanzanie alie 
France Le frère de Sr Clara Emmanuel MOLLEL Un oncle de 

Marie Christine PERRON -Laïque associée 
Shelui     Tanzanie 

a Un oncle de Sr Mathilde MBAKANIAKI TANKINDA  L’Haÿ-les-Roses Maison 
Généralice 

 France 
France e Une nièce de Sr Jeannine KAHINDO HADISI Bellaguarda     Italie FrD 
Congo Le père de Sr Anuarite KAVUGHO MAKASI Mapendano-Josaphat  R.D.Congo 

 La gde sœur de Sr Noëlla NZIAVAKE SAIBA Sinematiali  Côte d’Ivoire 

Le père de Sr Arlette KAHAMBU KANZIRA Orizaba Mexique  

Le père de Sr Denise KAVIRA MALENGERA Mapendano-Josaphat R.D.Congo 
Rwanda Le gd frère de Sr Gloriose KAVUGHO MUSIENENE Butembo-Maison Provinc R.D.Congo 

Un cousin de Sr Gertrude BWANANDEKE 
 

Beaucaire France 

Une tante de Sr Violet MBAMBU Kampala Ouganda 

La maman de Sr Clara COCHIORCA Bacau-Izvoare Roumanie 

Le père de Sr Clémentine ANOALITE NENGAPETA  Beaucaire France 

La grand-mère de Sr Sandrine DEMOURY Maison Généralice 
 

France 

Deux cousins de Sr Adeline KAVIRA SIWAKO Villino Noël Italie 

Un cousin de Sr Judith BALIKWISHA KAVUO Nîmes France 

Un frère de Sr Piera-Emanuela NAPOLEONI Marcellina Italie 

La maman de Sr Vinciane KAVIRA MUHERUKI Butembo-Maison Provinc R.D.Congo 

Le cousin de Sr Marisa HIPOLITA DUARTE San Lorenzo-Asuncion Paraguay 

Le cousin de Sr Marinela HAZU Barati-Bacau Roumanie 

Le cousin de Sr Felicia GHIORGHIES Maison Généralice France 

Le père de Sr Sylvie MASIKA SIRIMWENGE Tabora Tanzanie 

 
 

  
CCee  qquuii  ccoommppttee,,  cc’’eesstt  ll’’iinntteennssiittéé  

dd’’uunnee  vviiee,,   

Jacques BREL 

pas sa durée 
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e viens de lire comme d'habitude le journal de la Province Europe. Tout à coup, je réalise que 
depuis la grande fête de mon jubilé au 203 je n’ai pas pensé à donner de mes nouvelles pour le 

journal.  
 
 Pour moi ma communauté c'est le 203 où je suis accueillie si fraternellement lorsque je 
viens partager le déjeuner selon mes disponibilités. Aujourd’hui, je prends le temps de donner de mes 
nouvelles et mon emploi du temps pour toutes mes Sœurs qui connaissent Sr Annette-Marie de 
l’Eucharistie.  

 
Depuis le 4 janvier 2019 j'ai atteint mes 4 fois 20 ans comme certaines de mes Sœurs et il est 

vrai que ce tournant de nos vies demande bien du courage et beaucoup d'humilité. J’ai pu le constater 
dans certains échanges avec certaines de mes Sœurs aînées. Mais c'est aussi une belle espérance de 
vie et de confiance vis-à-vis du Christ qui nous a fait la grâce de nous appeler.  

 
Je continue à travailler auprès de personnes âgées soit chez elles ou à l'hôpital, pour les 

repas. Plus les visites agréables à domicile. J’anime encore les chants aux messes du dimanche. Avec 
tout cela je ne m'ennuie pas encore et je prends le temps de partager avec mes Sœurs. J’aime aussi 
répondre à certaines invitations de mes Sœurs en communauté. Je reste en lien, grâce aux courriers et à 
Internet avec beaucoup de communautés du monde entier. Comme mes Sœurs d’Afrique, de Turquie, de 
Belgique, de Corée, du Vietnam, ça garantit l'esprit et l'amour de la mission. J'ai pensé à tout cela en 
lisant LA VIGNE DU SEIGNEUR.   
 

Gros baisers bien fraternels. Je rajoute les paroles d'une belle chanson de Patrick Fiori.  
    

               Sr Annette PINTARD 
  

 j 

                              LES GENS QU’ON AIME 

 

Ce matin j'irai dire aux gens que j’aime juste un 

merci, pour être ce qu'ils sont, 

Qu’ils changent mes heures amères en poèmes et 

tous ces mots que nous taisons. 

Ce matin j'irai dire aux gens que j’aime, ô, comme 

ils comptent pour moi chaque instant. 

Des mots doux c'est mieux qu'un beau requiem et 

les dire c'est important, 

                       et les dire  avant, quandil est 

Nouvelles, nouvelles… 



La Maison généralice … au fil des jours
 

̒̒Tout le printemps des paysages et des rivières monte comme un encens dans mon 

cœur, et le souffle de toutes choses chante en mes pensées comme une flûte.
 

     
 

 

Mars…ou l’installation du printemps
 
 

 Dimanche 24 : Comme tous les ans, nous accueillons avec plaisir, la 
soit 37 personnes, dont un évêque
 

Avril…  
 
 

 Mercredi 10 : Après trois semaines de réflexion intense
termine par le retrour des Supérieures Provinciales dans leur pays.

Week-end du 13-14 : Session de deux jours à l’initiative de la Commission Formation
sur la Mission et l’interculturalité animée par le Père Benoît 
missionnaires en Europe. Dix-sept
Bernadetta ZEDIU de la Province d’Europe
 Lundi 15 : « La Cathédrale No
cette phrase comme si deux voitures s’étaient 
Nous le regardons, perplexes, mais incrédules. Cependant 
nous nous dirigeons toutes à la télé…
durant, le temps a perdu ses repères, 
les mêmes… puis la flèche !....Jusqu’à ce qu’elle se plie, se 
détache, tombe, disparaisse….Tout le monde a vu, suivi 
ces images de désolation. D’autres images
dans nos têtes, des images d’Histoire, se référant 
directement à N.-D. de Paris. Sa 
guerres nationales, révolution française 
mondiales. N.-D. a traversé tout cela et a résisté, survécu, 
est restée debout à travers tout jusqu’à 
elle survivra, ressuscitera, sa vocation
ne pourra avoir raison d’elle. Elle est là pour continuer à 
être « Lumière des nations » et d’abord la nôtre. 
 Dimanche 21 : PAQUES, jour de Résurrection pour 
l’Eglise universelle. Donc aussi pour notre Communauté 
qui accueille, pour le repas de midi, plusieurs personnes 
seules. 
 Lundi 22 : En ce lundi de Pâques, six Sœurs de la Maison Généralice roulent allègrement en 
direction de la Belgique pour partager la joi
toujours un grand plaisir de se revoir et surtout de se saluer avec ce cri
ressuscité ! » « Oui, Il est vraiment 
 Mardi 23 : Demain c’est 
Mado KAHAMBU KAMBUMBU, qui sera accueillie par les Sœurs de Kinshasa pour la visite régulière des 
Communautés d’Afrique Centrale.
 Aujourd’hui  mercredi 24,
depuis un an à peu près. Elle a laissé un très bon souvenir parmi
nombreuses à la Maison Généralice. Qu’elle entre dans la Paix de son Seigneur 
sa Résurrection. 
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La Maison généralice … au fil des jours

Tout le printemps des paysages et des rivières monte comme un encens dans mon 

cœur, et le souffle de toutes choses chante en mes pensées comme une flûte.

                  Rabindranath Tagore : Les oiseaux de passage

du printemps qui embaume notre jardin… 
Comme tous les ans, nous accueillons avec plaisir, la Communau
un évêque et un prêtre. 

Après trois semaines de réflexion intense, le Conseil de Congrégation
le retrour des Supérieures Provinciales dans leur pays. 

Session de deux jours à l’initiative de la Commission Formation
a Mission et l’interculturalité animée par le Père Benoît BIGARD, et destinée aux Sœurs 

sept Sœurs, auxquelles il faut ajouter les Sœurs Laurence 
e la Province d’Europe, ont participé à cette session. 

La Cathédrale Notre-Dame de Paris brûle ! »  Le Père Fabio
voitures s’étaient accrochées là, tout près de chez nous…. 

Nous le regardons, perplexes, mais incrédules. Cependant 
télé…Une ou deux heures 

durant, le temps a perdu ses repères, les images toujours 
Jusqu’à ce qu’elle se plie, se 
Tout le monde a vu, suivi 

D’autres images se déroulent 
ges d’Histoire, se référant 

Sa Résistance à travers : 
guerres nationales, révolution française et guerres 

tout cela et a résisté, survécu, 
avers tout jusqu’à aujourd’hui. Et 

sa vocation chrétienne : rien 
Elle est là pour continuer à 

» et d’abord la nôtre.  
jour de Résurrection pour 

Eglise universelle. Donc aussi pour notre Communauté 
qui accueille, pour le repas de midi, plusieurs personnes 

En ce lundi de Pâques, six Sœurs de la Maison Généralice roulent allègrement en 
direction de la Belgique pour partager la joie du Ressuscité avec les Sœurs de Froyennes. C’est 
toujours un grand plaisir de se revoir et surtout de se saluer avec ce cri 

Oui, Il est vraiment ressuscité ! Alléluia » ! 
 : « Kristu amefufuka, Alléluia ! qui résonnera dans le cœur de Sœur 
sera accueillie par les Sœurs de Kinshasa pour la visite régulière des 

Communautés d’Afrique Centrale. 
24, nous apprenons le décès de Sr MARIE CATHERINE 

depuis un an à peu près. Elle a laissé un très bon souvenir parmi les jeunes Sœurs d’Afrique, 
nombreuses à la Maison Généralice. Qu’elle entre dans la Paix de son Seigneur et 

La Maison généralice … au fil des jours 

Tout le printemps des paysages et des rivières monte comme un encens dans mon 

cœur, et le souffle de toutes choses chante en mes pensées comme une flûte. 

: Les oiseaux de passage 

ommunauté Corrézienne, 

Conseil de Congrégation se 

Session de deux jours à l’initiative de la Commission Formation des OA, 
, et destinée aux Sœurs 

il faut ajouter les Sœurs Laurence LEVISSE et 

Le Père Fabio GIBIINO nous lance 
tout près de chez nous….  

En ce lundi de Pâques, six Sœurs de la Maison Généralice roulent allègrement en 
e du Ressuscité avec les Sœurs de Froyennes. C’est 

 de joie « Christ est 

qui résonnera dans le cœur de Sœur 
sera accueillie par les Sœurs de Kinshasa pour la visite régulière des 

ATHERINE PECHOT, au Mesnil 
les jeunes Sœurs d’Afrique, 

et qu’il l’emporte dans 



 Dimanche 28 : Fête de la Misé
déroule durant toute la journée un programme
enseignements, témoignages, chapelet de la Miséricorde, adoration 
milieu de la foule à l’intérieur de l’église, bénédiction.
 Mardi 30 : Sœur Monica, au volant du
nombre de Sœurs avec Sœur Thérèse de l’Assomption pour accompagner 
retourne à la Maison du Père, de 
Après cette très belle Eucharistie pleine de ferveur et d’
pour des salutations fraternelles. 

C’est ce même jour que Sœur Felicia part pour Rome.
 

 

Mai… 
 
 

Nous commençons le « joli moi de mai

Marie, le père nourricier de Jésus, le bon 
de Jésus, protégez celui qui a reçu la charge de la guider, bénissez tous ceux qui, en elle, forment les 
membres du Corps du Christ. Gardez
 Vendredi 3 : Depuis qu’elle est au Conseil Général, c’est le premier grand voyage missionnaire 
de Soeur Sandrine DEMOURY, direction
vole vers le Mexique, notre Soeur
Père-très-bon. Elle qui attendait
Rencontre éternellement bien-heureuse. 
son Fils, notre Seigneur Jésus- Christ
 Samedi 11 : Encore un envol, mais pour 
Monica ANTE qui nous quitte pour un séjour de trois semaines en Roumanie. L
connaissent pas le chômage, d’ailleurs cela n’existe nulle part à l’Assomption
mai, le temps est incertain, la pluie menace…
Maison Généralice de participer à 
Sulpice de 14h à 16h30. Arrivées dev
calme et recueillie. Les portes s’ouvriront bientôt, n’est
portes de l’église, mais les écluses du ciel
abondante générosité…Restez calmes, il y en aura pour tout le mon
s’ouvrent et, ce faisant,  inondent davantage
croirait les chutes du Niagara ou celles de la Tchopo. 
redoublons de patience et de sérénité. On chante, on prie, on parle assez bas, mais voilà, 
« drache » bénie ne nous lâche pas
nous pouvons en franchir le seui
dans le sanctuaire, nous ne trouvons de place qu’

                                                 
1 Depuis l’incendie de la Cathédrale N
Saint-Sulpice, la plus grande église de Paris.

Merci 
 

   Sœur Thérèse 
 de  

   l’Assomption ! 
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de la Miséricorde Divine. Plusieurs Sœurs se rendent à St Sulpice
un programme en l’honneur de cette belle Fête.

hapelet de la Miséricorde, adoration et procession du St Sacreme
milieu de la foule à l’intérieur de l’église, bénédiction. 

Sœur Monica, au volant du Minibus de la Maison Généralice
Thérèse de l’Assomption pour accompagner Sœur

Père, de NOTRE PERE TRES BON.  
ucharistie pleine de ferveur et d’Espérance, les Communauté

pour des salutations fraternelles.  
Cela n’empêche pas un certain pincement au cœur, car nous 
savons que nous laisserons dans sa nouvelle maison notre 
chère Sœur Thérèse de l’Assomption. Évoquer le nom de Sr 
Thérèse c’est immédiatement faire ressurgir à l’esprit 
fut pour nous cette Sœur aux multiples « 
d’action mais discrète, engagée en paroi
toujours prête à servir, éducatrice, archiviste
sachant partager son savoir sans l’imposer, 
avec les plus jeunes Sœurs de la Congrégation, 
probanistes,  lesquelles se souviendront
Sœur qui aimait tant nos fondateurs » ; ave
jeunes vous redisent un chaleureux MERCI, Sr Thérèse

jour que Sœur Felicia part pour Rome.  

joli moi de mai » dédié à la Vierge Marie, en célébrant

arie, le père nourricier de Jésus, le bon saint Joseph ! « Bon st Joseph ne cessez pas de garder l’Eglise 
elui qui a reçu la charge de la guider, bénissez tous ceux qui, en elle, forment les 

rist. Gardez-la dans l’unité par le lien de la charité ». 
Depuis qu’elle est au Conseil Général, c’est le premier grand voyage missionnaire 

direction : le Mexique pour la visite régulière. Pendant que Sr Sandrine 
oeur AGNES-EMMANUEL LEVEILLE remet son âme entre les mains de notre 

it ce moment d’un ardent désir, qu’elle jouisse maintena
heureuse. « Il est fidèle, le Dieu qui t’a appelée à la communion avec 

Christ  »  1 Co 1.9. 
Encore un envol, mais pour une distance et un temps plus brefs

qui nous quitte pour un séjour de trois semaines en Roumanie. L
e, d’ailleurs cela n’existe nulle part à l’Assomption ! 

mai, le temps est incertain, la pluie menace…Ce n’est pas cela qui empêchera quelques Sœurs de la 
Maison Généralice de participer à la prière de guérison et de délivrance qui se déroulera à l’église St

à 16h30. Arrivées devant l’église une heure avant l’ouverture des portes, la foule est 
calme et recueillie. Les portes s’ouvriront bientôt, n’est-ce pas ? En effet, mais 
portes de l’église, mais les écluses du ciel qui se mettent à déverser leurs réservoirs avec une 

générosité…Restez calmes, il y en aura pour tout le monde. Ah !
ndent davantage encore les personnes qui ne s’en étaient pas munies. On 

t les chutes du Niagara ou celles de la Tchopo. Voyons-y le signe des bén
redoublons de patience et de sérénité. On chante, on prie, on parle assez bas, mais voilà, 

bénie ne nous lâche pas ! enfin, miracle ! les portes - de l’église cette fois
franchir le seuil. Mais tant de monde nous précède, que lors

dans le sanctuaire, nous ne trouvons de place qu’au dernier rang, de chaque côté de la nef centrale

 
Depuis l’incendie de la Cathédrale N-D de Paris, les célébrations qui revêtent un caractère particulier ont lieu à 

Sulpice, la plus grande église de Paris. 

ricorde Divine. Plusieurs Sœurs se rendent à St Sulpice1 où se 
. Confessions, messes, 

et procession du St Sacrement, au 

Minibus de la Maison Généralice, emmène un bon 
œur M.-Catherine qui 

ommunautés se retrouvent 

Cela n’empêche pas un certain pincement au cœur, car nous 
rons dans sa nouvelle maison notre 

Évoquer le nom de Sr 
Thérèse c’est immédiatement faire ressurgir à l’esprit ce que 

 étiquettes » : Femme 
paroisse mais réservée, 

, archiviste, animatrice, 
sachant partager son savoir sans l’imposer, particulièrement 

ongrégation, novices ou 
souviendront longtemps de « la 

; avec elles, les moins 
un chaleureux MERCI, Sr Thérèse. 

dédié à la Vierge Marie, en célébrant avec joie l’Époux de 

ne cessez pas de garder l’Eglise 
elui qui a reçu la charge de la guider, bénissez tous ceux qui, en elle, forment les 

Depuis qu’elle est au Conseil Général, c’est le premier grand voyage missionnaire 
: le Mexique pour la visite régulière. Pendant que Sr Sandrine 

remet son âme entre les mains de notre 
, qu’elle jouisse maintenant de la 

ui t’a appelée à la communion avec 

distance et un temps plus brefs : celui de Soeur 
qui nous quitte pour un séjour de trois semaines en Roumanie. Là-bas, les Soeurs ne 

! l’après-midi de ce 11 
Ce n’est pas cela qui empêchera quelques Sœurs de la 

la prière de guérison et de délivrance qui se déroulera à l’église St- 
verture des portes, la foule est 

, mais ce ne sont pas les 
qui se mettent à déverser leurs réservoirs avec une 

! les parapluies aussi 
encore les personnes qui ne s’en étaient pas munies. On 

y le signe des bénédictions à venir et 
redoublons de patience et de sérénité. On chante, on prie, on parle assez bas, mais voilà, 1h 1/2 que la 

de l’église cette fois - s’ouvrent et 
orsque nous pénétrons 

au dernier rang, de chaque côté de la nef centrale.  

brations qui revêtent un caractère particulier ont lieu à 



9 

 
Heureusement, une personne du service d’ordre, se rendant compte de l’âge et du handicap auditif de 
Sr Marie-Ludgère,  la conduit au premier rang, parmi les handicapés.  
Toute la célébration lui parvient par les yeux, les oreilles et…le cœur : Homélie,  témoignages des 
personnes guéries et/ ou délivrées. Durant ce temps de prière, on n’a jamais entendu prononcer les 
termes de « charisme » et « renouveau charismatique », c’est assez étonnant. Mais la réalité qu’ils 
recouvrent était bien présente : Jésus ressuscité au milieu de son peuple, se montrant le Sauveur de 
tout homme. C’est ce que s’apprête à refaire Mgr Michel AUPETIT, passant au milieu de l’assemblée en 
portant le Saint Sacrement et bénissant le peuple. Les bras sont tendus, les têtes baissées en signe 
d’adoration, les cœurs sont ouverts, prêts à accueillir la grâce du Pardon, de la Miséricorde et de la 
Paix. Pendant ce temps, des prêtres se tiennent dans les nefs latérales pour dispenser ces grâces par le 
sacrement de réconciliation. J’ai le sentiment que cette « première » dans une telle église de Paris 
n’est que l’inauguration d’une forme de prière – la prière d’intercession - qui ne demande qu’à se 
poursuivre et à s’approfondir. En tout cas Mgr Aupetit a donné le ton et manifesté publiquement sa 
bienveillance à l’égard de cette forme de prière. Deo Gratias !  
 Vendredi 17 : Sœur Felicia rentre d’Italie où elle a visité les Communautés et surtout, a 
participé à Rome à la rencontre annuelle des Supérieurs Généraux du monde entier (UISG). Cette 
rencontre internationale leur a valu la rencontre du Pape François qui leur a laissé le cadeau de ses 
judicieux conseils. 
A la Maison Généralice, nous accueillons ce même jour les enfants de maternelle de l’école Ste- 
Elisabeth qui viennent  « pour prier » dans notre chapelle. 
 Samedi 18 : Le Père Gilles, Supérieur Général des MEP,  a pu se libérer encore aujourd’hui pour 
nous assurer la récollection mensuelle - Résurrection et Mission - en est le thème. La Communauté est 
renforcée par le groupe des Sœurs du Noviciat. La liturgie n’en est que mieux rehaussée. 
 Dimanche 19 : L’Eucharistie de ce dimanche est concélébrée avec le Père Fabio GIBIINO, notre 
aumônier attitré et son Provincial d’Italie, le PERE SERGIO. Nous l’accueillons également pour le repas. 
 Vendredi 24 : Journée d‘action de grâces pour notre famille religieuse, de reconnaissance pour 
notre Fondateur. Chacune renouvelle sa consécration lors de l’Eucharistie, mystère d’alliance nouvelle 
– c’est bien aujourd’hui qu’elle a lieu - et déjà éternelle ! Quelle heureuse coïncidence que cette 
journée soit déclarée « journée mondiale de prière pour l’Église de Chine » ! La décoration de la 
chapelle se trouve magnifiquement parée d’un tableau de « Notre-Dame de Chine » opportunément 
prêtée par Sœur Felicia qui l’a « sorti de ses trésors ». 

 Samedi 25 : « Laissez venir à moi les petits enfants… » Mt 
19,14. Ces enfants que Jésus voyait dans sa demande aux Apôtres 
et aimait déjà, il en est venu 21 dans notre maison, venus de la 
paroisse St-Lambert pour se préparer à leur première rencontre 
avec Lui, JESUS ! Ils ont passé la journée « en retraite » c’est-à-dire, 
à prier, à écouter leurs accompagnatrices, yeux et oreilles grands 
ouverts, à adorer le St Sacrement, à se détendre gaiement, à 
recevoir aussi le sacrement du Pardon.. car un prêtre de la paroisse 
s’est tenu à leur dispositon le temps qu’il leur a fallu et ces enfants 
sont venus à Jésus, de tout leur cœur. Le pic-nic dans le jardin fut 
une joyeuse détente, pour eux d’abord et pour nous aussi… « le 
Royaume des cieux est à ceux qui leur ressemblent ». 

  Dimanche 26 : Décidément, et tant mieux, les enfants sont à 
l’aise chez nous. Louis (l’un des 21 d’hier, ses parents et la famille, 
sont venus prendre le repas de fête dans le jardin. Le temps était 
incertain mais vu la confiance de  Louis et de ses parents,  Frère 
Soleil n’a pu faire autrement que de leur accorder sa bienveillante 
visite. Merci Seigneur ! 
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Juin… 
 Samedi 1e : Le Pape François acclamé en Roumanie ! Quelle joie pour toutes les Sœurs de la 
Congrégation de partager l’honneur que fait le Saint-Père à la petite Communauté catholique romaine 
dispersée en Roumanie et plus particulièrement dans la province de Iasi……. C’est à Bucarest qu’a lieu 
la rencontre historique. Les médias ont largement retransmis l’événement qui sera développé plus 
largement dans les pages de ce numéro des NI. Néanmoins, les Sœurs de la Communauté de la Maison 
Généralice ont été très touchées d’apprendre que Mme Adriana2 était la responsable de l’équipe 
d’organisation, à Bucarest, de cette rencontre qui fera date dans l’histoire tout court. Avec Sœur 
Armelle BAUWIN, que l’heureuse coïncidence de sa présence en Roumanie a rendue modestement 
célèbre, Dieu se sert de tout et de tous, nous sommes simplement l’argile entre ses mains cf Is 64,8  A 
Lui, la louange et la Gloire ! 
 
 Samedi 8 : Notre réunion communautaire avait ce soir un caractère particulier par son 
internationalité. En effet, les Sœurs probanistes se sont jointes à nous, occasion de  présentation 
réciproque  avec intérêt et simplicité. 
 Mercredi 19 : 35 enfants de l’Ecole Normale Catholique, à qui Sr Irène assure la catéchèse 
chaque semaine, viennent avec leurs accompagnatrices et aumônier, vivre leur journée de retraite 
préparatoire à leur première communion. Catéchèse, adoration, eucharistie…les ont trouvés recueillis, 
attentifs, tout en gardant leur joyeuse exubérance dans leurs moments de détente. 
 Samedi 22 : Tandis que la Communauté accueille le Père Gilles, Supérieur Général des MEP, 
pour la dernière récollection mensuelle de l’année avec, comme à l’accoutumée, un long temps de 
présence à la Présence  durant l’après-midi, le soir nous accueillons avec joie les Sœurs probanistes, 
de retour de Nîmes où elles ont passé une semaine « sur les pas de nos Fondateurs ». Elles étaient 
accompagnées des Sœurs  du Conseil : Monica et Sandrine . 
 Mardi 25 : Visite des Probanistes à Bayard-Presse , accompagnées par Srs Mado et Théodosie. 
Elles sont reçues très chaleureusement. 
 

Dans quelques jours, ce sera déjà le départ en vacances tant attendu par beaucoup. Bel été à 
chacun(e). 
          
            Sr Marie-Ludgère COANON 
    

                                                 
2 Mme Adriana Răcăşan a séjourné à plusieurs reprises dans la Communauté pour raison de santé de 
sa petite fille, âgée à l’époque de 3 ans. Nous avons beaucoup prié le Père d’Alzon pour qu’il obtienne 
la guérison de cette enfant. Nous pensons que le P. d’Alzon a exaucé la foi de cette maman et a 
intercédé pour elle auprès du Seigneur. 
 

 Père B. Bigard et les Sœurs missionnaires en Europe Sr Felicia avec les Sœurs probanistes      
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otre règle de vie retrace les modalités de la ten

spirituelle et apostolique dans la Province par la recherche en commun des mesures à adopter pour orienter 

les projets d’ensemble. Cette année, les assises se sont tenues à Mapendano. Nous avons f

Province sur les plans spirituel, communautaire, apostolique, économique et social. Les responsables ont orienté 

la relecture du vécu quotidien des exigences religieuses et de notre engagement comme missionnaires, filles de 

l’Église universelle. 
 

                               Oblate de l’Assomption, 

Prophètes de l’Espérance nous le sommes. On ne donne que ce que l’on a. Soyons donc des femmes 

d’Espérance. Nous vivons de la providence divine. N’ayons pas peur d’affronter l’avenir, d’entreprendre de 

nouvelles initiatives pour la croissance de notre 
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otre règle de vie retrace les modalités de la tenue du Conseil de Province. Son but est d’intensifier la vie 

spirituelle et apostolique dans la Province par la recherche en commun des mesures à adopter pour orienter 

les projets d’ensemble. Cette année, les assises se sont tenues à Mapendano. Nous avons f

spirituel, communautaire, apostolique, économique et social. Les responsables ont orienté 

des exigences religieuses et de notre engagement comme missionnaires, filles de 

 

 

 

Notre vie religieuse a besoin de redéfinir régulièrement son 

identité afin de mieux la vivre, de mieux la communiquer

Plus le monde change et devient complexe, plus nous 

devons vivre dans la dynamique des priorités de notre 

mission. Ne perdons jamais l’héritage que nous ont légué nos 

fondateurs. Au contraire pensons et inventons des moyens 

nouveaux pour étendre le Règne du Christ en 

nous et autour de nous. 

 
 

Oblate de l’Assomption, porte l’Espérance de Jésus-Christ à tes 

de l’Espérance nous le sommes. On ne donne que ce que l’on a. Soyons donc des femmes 

d’Espérance. Nous vivons de la providence divine. N’ayons pas peur d’affronter l’avenir, d’entreprendre de 

pour la croissance de notre Province.  
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onseil de Province. Son but est d’intensifier la vie 

spirituelle et apostolique dans la Province par la recherche en commun des mesures à adopter pour orienter 

les projets d’ensemble. Cette année, les assises se sont tenues à Mapendano. Nous avons fait le bilan de la 

spirituel, communautaire, apostolique, économique et social. Les responsables ont orienté 

des exigences religieuses et de notre engagement comme missionnaires, filles de 

Notre vie religieuse a besoin de redéfinir régulièrement son 

afin de mieux la vivre, de mieux la communiquer. 

Plus le monde change et devient complexe, plus nous 

devons vivre dans la dynamique des priorités de notre 

ns jamais l’héritage que nous ont légué nos 

pensons et inventons des moyens 

pour étendre le Règne du Christ en nous, entre 

Christ à tes frères  

de l’Espérance nous le sommes. On ne donne que ce que l’on a. Soyons donc des femmes 

d’Espérance. Nous vivons de la providence divine. N’ayons pas peur d’affronter l’avenir, d’entreprendre de 
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« Nous cherchons ensemble le meilleur, et 

celui qui croit l’avoir trouvé le dit à l’autre

disait notre fondateur. 

 

 

 

 

Nous devons collaborer pour la construction de 

notre Province. Personne ne viendra de l’extérieur 

pour construire notre maison à notre place. Et 

personne ne peut réussir en travaillant

 

  l’occasion du 154ème Anniversaire de la Fondation de la Congrégation des Sœurs Oblates de 

l’Assomption, Sœur Suzanne 

remis solennellement et avec joie, 

 
 
 

Tout a commencé par une célébration eucharistique présidée par le Père 
Assistant du Père Yves KAGHOMA
homélie dans laquelle il a parlé d
présidé à la cérémonie de la remise de médailles aux laïcs
de l’Assomption, ont reçu la médaille des mains de Sœur Su

 
 

À

Butembo 

L’union fait la forceNe dit-on pas que 

REMISE DE MÉDAILLES
« AMIS DES OBLATES DE L’ASSOMPTION
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Nous cherchons ensemble le meilleur, et 

celui qui croit l’avoir trouvé le dit à l’autre » 

Nous devons collaborer pour la construction de 

notre Province. Personne ne viendra de l’extérieur 

pour construire notre maison à notre place. Et 

ant seul… 

Sr. Desanges KAHAMBU

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

Anniversaire de la Fondation de la Congrégation des Sœurs Oblates de 

l’Assomption, Sœur Suzanne KATUNGU  KAHWEREKULA, Provinciale des Oblates de l’Assomption,  

e, les médailles aux laïcs « Amis des Oblates de l’

Tout a commencé par une célébration eucharistique présidée par le Père KIBONGE
AGHOMA, Provincial des Augustins de l’Assomption.  C’est après s

homélie dans laquelle il a parlé de la légitimité de la fondation des Oblates que Sœur Suzanne a 
la cérémonie de la remise de médailles aux laïcs. Soixante-cinq laïcs, Amis des Oblates 

ont reçu la médaille des mains de Sœur Suzanne.  
 

 

Durant l’Eucharistie, deux mots de 
circonstance ont été lu
successivement. Dans le premier, le 
Président des Laïcs «
Oblates de l’Assomption
que les Laïcs de l’Assomption sont 
heureux, dans la mesure où, 
avec ceux-ci que
d’Alzon a commencé l’Assomption
avant d’organiser un groupe 
religieux.  
 

L’union fait la force. 

REMISE DE MÉDAILLES AUX LAÏ
AMIS DES OBLATES DE L’ASSOMPTION

 

AHAMBU  SIVYALEGHANA, OA 

Anniversaire de la Fondation de la Congrégation des Sœurs Oblates de 

, Provinciale des Oblates de l’Assomption,  a 

de l’Assomption », A.O.A. 

KIBONGE, alors premier 
Provincial des Augustins de l’Assomption.  C’est après son 

de la fondation des Oblates que Sœur Suzanne a 
cinq laïcs, Amis des Oblates 

l’Eucharistie, deux mots de 
circonstance ont été lus 
successivement. Dans le premier, le 
Président des Laïcs « Amis des 
Oblates de l’Assomption » a montré 
que les Laïcs de l’Assomption sont 
heureux, dans la mesure où, c’est 

ue le Père Emmanuel 
d’Alzon a commencé l’Assomption 
avant d’organiser un groupe 

ÏCS 
AMIS DES OBLATES DE L’ASSOMPTION » 



Ensuite, il a remercié non seulement les Sœurs Oblates de l’Assomption, mais encore les 
Augustins de l’Assomption pour avoir initié les Laïcs à l’
 
 

Sœur Suzanne, quant à elle, a davantage
Père Emmanuel d’Alzon, à savoir
nous a invités à être des hommes et de
d’Alzon aimait, c’est-à-dire, Jésus, Marie sa Mère et l’
 

Durant cette messe, l’enfant du 
Laïcs a reçu le sacrement du baptême. 
grâce !  
Aussitôt après la nourriture 
repas copieux a resserré les liens fraternels. 
 

Puisse Dieu, par l’intercession de la Vierge 
Marie, Notre Dame de l’Assomption, augmenter
en nous la foi, l’amour et l’espérance à la suite 
du Christ par l’Assomption.    

   

 

    
 

 
 
 
 
 
 
 

 

ous, probanistes de l´année 2019, sommes heureuses de vous partager la joie de notre pèlerinage à 
Nîmes « sur les pas de nos Fondateurs
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, il a remercié non seulement les Sœurs Oblates de l’Assomption, mais encore les 
Augustins de l’Assomption pour avoir initié les Laïcs à l’esprit et aux vertus de l’Assomption.  

davantage insisté, dans son mot, sur ce que nous recommande le 
Père Emmanuel d’Alzon, à savoir : « Soyez de bons religieux », de bons laïcs. Autrement dit, 

à être des hommes et des femmes qui aiment la prière et tout ce que le Père 
dire, Jésus, Marie sa Mère et l’Église son Épouse. 

cette messe, l’enfant du Président des 
baptême. Quelle 

 spirituelle, un 
repas copieux a resserré les liens fraternels.  

Puisse Dieu, par l’intercession de la Vierge 
l’Assomption, augmenter 

en nous la foi, l’amour et l’espérance à la suite 

  

                     Gervais PALUKU KAVENE

     

 

 

probanistes de l´année 2019, sommes heureuses de vous partager la joie de notre pèlerinage à 
de nos Fondateurs ». 

, il a remercié non seulement les Sœurs Oblates de l’Assomption, mais encore les 
ertus de l’Assomption.   

insisté, dans son mot, sur ce que nous recommande le 
de bons laïcs. Autrement dit, elle 

qui aiment la prière et tout ce que le Père 

AVENE, A.O.A 

probanistes de l´année 2019, sommes heureuses de vous partager la joie de notre pèlerinage à 

Nous venons     
 
 

de cinq     
Provinces : 

 
L´Amérique    

Latine,  
 

L´Europe,  
 

L´Asie,  
 

L´Afrique de 
l´Est  

 
Le Congo. 
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 Une semaine après notre arrivée, nous sommes parties à la Ville du Bois, communauté des 
probanistes, proche de Paris. Nous étions accompagnées des Sœurs Marie-Madeleine KAHAMBU 

KAMBUMBU, Théodosie KITWANA MINEENE et Monica ANTE. 
 
 Dès le dimanche 16 juin, nous avons commencé notre voyage vers Nîmes, très tôt, en 
minibus. Sœur Sandrine, les novices et leur maîtresse se sont jointes à nous.  
À Nîmes, nous avons logé à l´Institut Emmanuel D´Alzon. Les Sœurs nous ont réservé un accueil 
chaleureux. Nous avons été émerveillées de voir la chapelle dans laquelle reposent nos deux 
Fondateurs et nous avons prié les vêpres avec les Sœurs. Après la prière, nous avons partagé un repas 
fraternel. 
 
 Lundi 17 juin, nous avons visité LE PRIEURE, LA MAISON DES ASSOMPTIONNISTES puis LE 
COLLEGE. Nous étions ravies de connaître et de découvrir le lieu de naissance de la Congrégation des 
Augustins de l´Assomption. Puis, nous avons visité la BASILIQUE dédiée à SAINTE PERPETUE ET 

FELICITE où le Père d´Alzon prêcha la retraite durant le carême en 1854. Ensuite nos pas nous ont 
conduits vers différents endroits où logeait notre Fondateur. Nous n´avons pas manqué de nous arrêter 
devant les vestiges romains. En rentrant de la ville nous sommes passées dans le quartier où résidait la 
famille de Mère Emmanuel - Marie Correnson.  
 
 Mardi, 18 juin, départ pour LE VIGAN, village natal du Père Emmanuel d´Alzon. Emmanuel y 
vécut de 1810 à 1816, date à laquelle la famille ira habiter le château de Lavagnac. 

 
  Après avoir visité la Condamine nous sommes parties à l´église Saint-Pierre qui garde encore le 
baptistère où il fut baptisé. Nous avons admiré la beauté de l’édifice et avons prié en ce lieu, chacune 
dans sa langue. Notre visite s’est poursuivie vers LA VALETTE puis ROCHEBELLE, Noviciat et 
première Communauté des Oblates de l´Assomption. Dans ces deux lieux, notre surprise et notre 
admiration furent bien grandes d’entendre des laïcs nous raconter la vie de notre Fondateur et de nos 
premières Sœurs non pas comme le ferait un guide pour un quelconque monument culturel, mais 
comme quelqu´un qui parle de ses ancêtres avec amour et le désir de les faire connaître. C´est ce 
qu´ils ont fait à notre égard et nous leur en sommes infiniment reconnaissantes. 
 
 Ce même jour nous avons aussi visité L´ESPEROU où le Père d´Alzon avait acheté un terrain et 
construit une chapelle dédiée à Notre-Dame-du-Bonheur. Avant l´été 1874 il y a eu un essai d’alumnat 
et une communauté d’Oblates de l´Assomption s´y maintint jusqu´en 1879. Le Père D´Alzon y 
organisait aussi des pèlerinages (à pied). 
 
 Mercredi 19 juin, en allant à ROCHEFORT-DU-GARD, nous sommes passées au pont du Gard 
construit par les Romains pour la distribution de l´eau dans la ville de Nîmes. Nous avons continué 
notre voyage vers le sanctuaire dédié à Notre-Dame-de-Grâces situé à environ 30 km de Nîmes. Au 
temps du Père D´Alzon, le sanctuaire était animé par une communauté des Pères Maristes. Aujourd’hui 
ce sont les Foyers de Charité qui tiennent ce lieu marial du diocèse de Nîmes. C´est là où le Père 
D´Alzon emmenait les élèves, professeurs et religieux du Collège de l´Assomption en pèlerinage. À 
Notre-Dame- de-Grâces nous avons eu la chance de participer à une messe célébrée par le Père Pierre 
GAUZI, prêtre proche du sanctuaire. Après l´Eucharistie, nous avons pris un bon moment pour la prière 
personnelle et nous avons visité la Basilique.  
Au retour, nous sommes passées à BEAUCAIRE pour saluer nos Sœurs. Ces dernières nous ont réservé 
un accueil chaleureux, nous avons visité la communauté, l´école et le nouveau bâtiment en construction 
qui servira de crèche. Nous avons eu la joie de prier les vêpres ensemble. 
 
 Jeudi 20 juin, dans la matinée, visite du “MUSEE DU DESERT” lieu de mémoire de l’histoire des 
protestants dans la région. L´après-midi nous avons visité notre musée – lieu de mémoire de la Rue 
Séguier, émerveillées devant les manuels, les objets liturgiques qu´ont utilisés nos fondateurs. 
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 Vendredi 21 juin Visite à Lamalou et Lavagnac 
LAMALOU-LES-BAINS est à l’époque du Père d´Alzon, un village dans le massif de l´Espinousse à 80 
km au Nord-Ouest de Montpellier. Il y avait à l´époque un petit hôtel pour les curistes : l’hôtel des 
Bains. C´est ici que le Père d´Alzon se faisait soigner par son ami, le docteur Privat. Durant ses 
premiers séjours, il écrivit les principales lettres aux Adoratrices, « l’Ami de tous les jours » et l´examen 
raisonné ou Directoire des Adoratrices. En 1878, il fait construire une chapelle néo-romane à l´intérieur 
de laquelle il fait bâtir l´autel qu´il dédie à saint Joseph. 
Après Lamalou, nous repartons pour MONTAGNAC visiter le cimetière où se trouve la tombe de la 
famille du Père d´Alzon. Après Montagnac nous allons à Lavagnac. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

À LAVAGNAC, nous avons été accueillies par Monsieur BALS qui nous a bien guidées en nous 
expliquant l´histoire du Père d´Alzon enfant. Il nous a aussi montré toutes les pièces de la Maison. Nous 
fûmes très heureuses de pouvoir visiter la chambre du Père d´Alzon. Nous avons vu aussi la chapelle 
qui malheureusement commence à s´écrouler.  
Ce fut notre dernière nuit à Nîmes. 
 

 Samedi 22 juin, nous sommes passées à TAIZE communauté œcuménique. Nous avons visité le 
lieu et nous avons eu la chance de prier avec les pèlerins. Après la prière, nous avons repris la route 
pour Paris et nous sommes arrivées à la Maison généralice vers 17h30 à peine fatiguées. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Avant de terminer cette page, nous allons 
évoquer notre dernière visite à BAYARD, l´œuvre 
grandiose de nos Père Assomptionnistes. Ils 
nous ont bien accueillies et nous ont fait visiter 
cette grande Maison. Nous entendions beaucoup 
parler de Bayard, mais maintenant nous l’avons 
vu de nos propres yeux.  

 
 
 
 
 
 

 

 
Nous sommes émues en pensant que beaucoup de nos Sœurs aînées ont passé tant d’années à la 
« Bonne Presse » au service de « la Croix » et d’autres revues. Actuellement, il reste encore une Sœur 
Oblate qui y est employée comme infirmière à plein temps, sœur Lenuța DAMATAR. 
                                                                         
                                            
 
               Les Soeurs PROBANISTES 
  

Vive la Probation 2019 

Vive la Probation 2019 
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otre communauté de Borgo Pinti é
d’accueil, nous recevons des hôtes venant de plusieurs 

régions du monde. 
L’un d’eux a proposé à notre Responsable de la 
Lidia, d’envoyer une Sœur à la 42
groupes et des communautés du renouveau ch
s’est tenue à Rimini, du 5 au 7 avril 2019
catégories d’âge des personnes (jeunes, enfants, adultes), autour du 
thème  

     « AUJOURD’HUI, LE SALUT EST ARRIV

J’y ai été envoyée pour être une présence
surtout en vue de la pastorale des jeunes
Le programme était de grande intensité spirituelle. Trois adorations eucharistiques (
des conférences, des témoignages 
malfaiteur converti), louanges fortes, ont rythmé nos journées.
Le cardinal GUALTIERO BASSETTI, PRESIDENT
remis, au nom de tous les évêques italiens, le statut du mouvement charismatique mis à jour. 
 
Vendredi 5 Avril 
Après la prière de l’acte de consécration à la Vierge Marie, a débuté la célébration du sacrement de 
réconciliation guidée par Monseigneur 
Thème : Jésus leva les yeux et lui dit
aujourd’hui dans ta maison. » (Lc 19, 15).
 
Samedi 6 Avril 
Le deuxième jour a été caractérisé par l’intervention de Mon
militaire pour l’Italie, ceci après la salutation de Monseigneur 
Monseigneur Santo MARCIANO a approfondi l’histoire de Zachée qui accueilli
Avec ce qui se passe dans l’actualité, on observe 
Certains le prononcent avec terreur, d’autres brandissent un drapeau politique.
Zachée, lui, fait tout en hâte. Il accueille Jésus chez lui
Jésus lui dit : « Descend vite, aujourd’hui il

N 

Florence 

GGRROOUUPP
CCOOMMMMUU

 
DDUU  RREENNOO
CCHHAARRIISSMM
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ITALIE 

 

Le Renouveau charismatique 

AATTIIOONN  NNAATTIIOONNAALLEE   

otre communauté de Borgo Pinti étant une maison 
d’accueil, nous recevons des hôtes venant de plusieurs 

L’un d’eux a proposé à notre Responsable de la Communauté, Sr 
œur à la 42ème convocation nationale des 

groupes et des communautés du renouveau charismatique. Celle-ci 
du 5 au 7 avril 2019, rassemblant toutes les 

personnes (jeunes, enfants, adultes), autour du 

 

AUJOURD’HUI, LE SALUT EST ARRIVÉ DANS VOTRE MAISON »( Lc 19,9a)
 

pour être une présence au sein de ce rassemblement du peuple de Dieu mais 
en vue de la pastorale des jeunes. 

Le programme était de grande intensité spirituelle. Trois adorations eucharistiques (
des témoignages de personnes qui ont été touchées par la grâce de Dieu (dont un 

malfaiteur converti), louanges fortes, ont rythmé nos journées. 
RESIDENT de la CEI (Conférence Episcopale Italienne) y était présent et a 

les évêques italiens, le statut du mouvement charismatique mis à jour. 

Après la prière de l’acte de consécration à la Vierge Marie, a débuté la célébration du sacrement de 
réconciliation guidée par Monseigneur GUIDO MARINI, Maître des célébrations liturgiques pontificales. 

: Jésus leva les yeux et lui dit : « Zachée, hâte-toi de descendre car il faut que je demeure 
(Lc 19, 15). 

Le deuxième jour a été caractérisé par l’intervention de Monseigneur SANTO MARCIANO
militaire pour l’Italie, ceci après la salutation de Monseigneur FRANCESCO LAMBIASI, évêque de Rimini.

a approfondi l’histoire de Zachée qui accueillit Jésus dans sa maison.
l’actualité, on observe aujourd’hui, que le mot « ACCUEIL

prononcent avec terreur, d’autres brandissent un drapeau politique. 
fait tout en hâte. Il accueille Jésus chez lui, plein de joie et aussitôt 

aujourd’hui il faut que j’aille demeurer dans ta maison

PPEESS  EETT  
UUNNAAUUTTEESS   

OOUUVVEEAAUU  
MMAATTIIQQUUEE 

»( Lc 19,9a) 

au sein de ce rassemblement du peuple de Dieu mais 

Le programme était de grande intensité spirituelle. Trois adorations eucharistiques ( Roveti Ardenti ), 
e personnes qui ont été touchées par la grâce de Dieu (dont un 

talienne) y était présent et a 
les évêques italiens, le statut du mouvement charismatique mis à jour.  

Après la prière de l’acte de consécration à la Vierge Marie, a débuté la célébration du sacrement de 
lébrations liturgiques pontificales. 

toi de descendre car il faut que je demeure 

SANTO MARCIANO, ordinariat 
, évêque de Rimini. 

Jésus dans sa maison. 
ACCUEIL » est déformé. 

aussitôt change de direction. 
faut que j’aille demeurer dans ta maison. » 



Deux verbes : DESCENDRE et ACCUEILLIR
Descendre : Zachée est petit de taille, c’est une réalité. Il monte sur un sycomore e
la foule, il est solitaire. Mais Jésus lui demande de descendre pour être en communion avec lui, 
connaître.  
Accueillir veut dire ouvrir l’espace de la connaissance. 
à découvrir. Zachée descend pour rencontrer Jésus, qui devient sa nouveauté. Nous pouvons dire que 
cette rencontre de Jésus avec Zachée 
Zachée sort de sa maison sans Jésus mais y retourne avec lui.
 

Zachée est sous l’effet du Saint Esp
s’expose pour être vu et Jésus l’appelle
perdre, il ne lui demande même pas l’histoire de sa vie, il lui dit tout simplement
dois demeurer chez toi aujourd’hui
En effet nous sommes des pécheurs pardonnés 
 

Signe de la vie nouvelle chez Zachée 
Zachée donne aux pauvres la moitié de sa fortune, d’où la déclaration solennelle
aujourd’hui dans cette maison »
immergé dans le régime de la Grâce.
Personne ne doit se sentir de petite taille, donc 
 

Durant la célébration eucharistique
du Patriarcat de Jérusalem nous invite
lesquels les « Zachée d’aujourd’hui
 

En effet, le renouveau charismatique a un lien spécial avec la Terre Sainte. Il y a été appelé à travers 
« Fondazione Vaticana » qui s’occupe de la promotion de la formation spirituelle, de l’évangélisation 
des familles et soutient la pastora
International « Famiglia di Nazareth «
 

Vendredi 7 Avril, dernier jour, 
Messe présidée par le Salésien Don 
Renouveau charismatique. 
Rapport de Mr SALVATORE MARTINEZ
ardente ». Adoration et prière d’intercession pour la guérison intérieure.
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ACCUEILLIR. Deux paroles : HATE et JOIE. 
: Zachée est petit de taille, c’est une réalité. Il monte sur un sycomore e

la foule, il est solitaire. Mais Jésus lui demande de descendre pour être en communion avec lui, 

veut dire ouvrir l’espace de la connaissance. L’autre est toujours un mystère
ée descend pour rencontrer Jésus, qui devient sa nouveauté. Nous pouvons dire que 

cette rencontre de Jésus avec Zachée symbolise le Renouveau charismatique. 
Zachée sort de sa maison sans Jésus mais y retourne avec lui. 

Zachée est sous l’effet du Saint Esprit. Un chef, un responsable, court, monte sur le sycomore. Il 
s’expose pour être vu et Jésus l’appelle ; il est le chercheur recherché. Jésus n’a pas de temps à 
perdre, il ne lui demande même pas l’histoire de sa vie, il lui dit tout simplement

aujourd’hui » ; il est déjà pardonné.  
En effet nous sommes des pécheurs pardonnés par Dieu.  

Signe de la vie nouvelle chez Zachée  
Zachée donne aux pauvres la moitié de sa fortune, d’où la déclaration solennelle

». Il comprend que sa vie et tout ce qu’il a est don de Dieu
immergé dans le régime de la Grâce. 

de petite taille, donc inferieur, il faut toujours viser haut.

ration eucharistique Monseigneur PIERBATTISTA PIZZABALLA, administrateur apostolique 
nous invite, dans son homélie, à devenir nous aussi

Zachée d’aujourd’hui » peuvent grimper pour pouvoir rencontrer Jésus

En effet, le renouveau charismatique a un lien spécial avec la Terre Sainte. Il y a été appelé à travers 
» qui s’occupe de la promotion de la formation spirituelle, de l’évangélisation 

des familles et soutient la pastorale familiale dans le monde entier. Le Renouveau gère ainsi le Centre 
Famiglia di Nazareth « ou « Casa Del Papa » : la maison du Pape. 

alésien Don GUIDO MARIA PIETROGRANDE, Conseiller s

SALVATORE MARTINEZ ; Président national du mouvement. Il anime aussi «
doration et prière d’intercession pour la guérison intérieure. 

 
 
 

Je remercie le Seigneur
pour cette 
nous a accordée 
participation à cette 42
Convocation nationale. 
J’étais heureuse que notre 
Congrégation soit 
présente
15.000 personnes de 
toutes les catégories, 
dont 225 prêtres
louer Dieu, étant nous 
aussi 
appelées à aimer cette 
Église.

 
 

: Zachée est petit de taille, c’est une réalité. Il monte sur un sycomore en se détachant de 
la foule, il est solitaire. Mais Jésus lui demande de descendre pour être en communion avec lui, pour le 

L’autre est toujours un mystère, une nouveauté 
ée descend pour rencontrer Jésus, qui devient sa nouveauté. Nous pouvons dire que 

Un chef, un responsable, court, monte sur le sycomore. Il 
; il est le chercheur recherché. Jésus n’a pas de temps à 

perdre, il ne lui demande même pas l’histoire de sa vie, il lui dit tout simplement : « descend vite, je 

Zachée donne aux pauvres la moitié de sa fortune, d’où la déclaration solennelle : « le salut est entré 
sa vie et tout ce qu’il a est don de Dieu. Il est 

il faut toujours viser haut. 

, administrateur apostolique 
nous aussi, des sycomores, sur 

ntrer Jésus. 

En effet, le renouveau charismatique a un lien spécial avec la Terre Sainte. Il y a été appelé à travers 
» qui s’occupe de la promotion de la formation spirituelle, de l’évangélisation 

le familiale dans le monde entier. Le Renouveau gère ainsi le Centre 

, Conseiller spirituel national du 

; Président national du mouvement. Il anime aussi « il Roveto 

Je remercie le Seigneur 
pour cette grâce qu’il 
nous a accordée par la 
participation à cette 42eme 
Convocation nationale. 
J’étais heureuse que notre 
Congrégation soit 
présente - parmi ces 
15.000 personnes de 
toutes les catégories, 
dont 225 prêtres - pour 
louer Dieu, étant nous 
aussi Filles de l’Église 
appelées à aimer cette 

glise. 



Pour marquer notre présence et faire connaître notre Congrégation, j’ai pu déposer quelques 
documents de notre famille religieuse à l’endroit prévu
 

« Demandons au Seigneur la grâce de ne pas vaciller quand l’Esprit nous demande de faire un pas en 
avant ; demandons le courage apostolique d’annoncer l’Évangile aux autres et de renoncer à faire de 
notre vie chrétienne un musée de souvenirs. De toute manière, laissons l
contempler l’Histoire sous l’angle de Jésus ressuscité. Ainsi, l’Église, au lieu de stagner, pourra aller de 
l’avant en accueillant les surprises du Seigneur.
 
     
     

 

 
 
 
 

artie de la Maison Généralice 
communauté avec Sr Marie des Anges 
pendant le séjour de Sr Arlette au Congo, 

ma première visite, en ce mois 
débutait, fut pour Notre-Dame-de
patronne du Mexique. 
Après un bref passage chez nos frères 
Mexico, nous avons pris la route vers le 
ouest pour rejoindre Orizaba, à 270 km de là.

Bien qu’étant à l’autre bout du mond
 

Depuis août 2017, les Frères AA, en collaboration avec nos 
ci regroupe onze « chapelles » dont l’une principale
d’autres secondaires. La Communauté des OA se trouve depuis son arrivée
« chapelles » secondaires, aménag
une maison plus adaptée à la vie d’une communauté religieuse et à l’a
expérience communautaire, ce que nous espérons
 
 
 

P 

Échos du séjour de Sr Sandrine à Orizaba
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Pour marquer notre présence et faire connaître notre Congrégation, j’ai pu déposer quelques 
documents de notre famille religieuse à l’endroit prévu pour cela, à la portée de tous les participants.

Seigneur la grâce de ne pas vaciller quand l’Esprit nous demande de faire un pas en 
avant ; demandons le courage apostolique d’annoncer l’Évangile aux autres et de renoncer à faire de 
notre vie chrétienne un musée de souvenirs. De toute manière, laissons l’Esprit Saint nous faire 

istoire sous l’angle de Jésus ressuscité. Ainsi, l’Église, au lieu de stagner, pourra aller de 
l’avant en accueillant les surprises du Seigneur. » (Gaudete et exsultate, n° 139) 

                             SR   Louise  M
         Communauté de 

 
MEXIQUE 

 

 

de la Maison Généralice pour faire 
communauté avec Sr Marie des Anges 
pendant le séjour de Sr Arlette au Congo, 

ma première visite, en ce mois de mai qui 
de- Guadalupe, 

nos frères AA de 
Mexico, nous avons pris la route vers le sud-

pour rejoindre Orizaba, à 270 km de là. 
 
 
 
 
 
 
 
En découvrant notre Communauté au mi
montagnes, j’ai cru me retrouver au milieu des Cévennes
et je n’ai pas pu m’empêcher de faire tout au long du 
séjour le rapprochement avec notre propre fondation et le 
milieu d’où venaient nos premières Sœurs. 

Bien qu’étant à l’autre bout du monde, je retrouvais là, quelque chose de la source. 

rères AA, en collaboration avec nos Sœurs, ont en charge une paroisse. Celle
» dont l’une principale - celle où se trouve la C

ommunauté des OA se trouve depuis son arrivée, dans les locaux d’une des 
» secondaires, aménagée pour l’occasion. Elle se prépare maintenant à déménager

une maison plus adaptée à la vie d’une communauté religieuse et à l’accueil de jeunes 
expérience communautaire, ce que nous espérons possible dans un proche avenir. 

Échos du séjour de Sr Sandrine à Orizaba

Pour marquer notre présence et faire connaître notre Congrégation, j’ai pu déposer quelques 
, à la portée de tous les participants. 

Seigneur la grâce de ne pas vaciller quand l’Esprit nous demande de faire un pas en 
avant ; demandons le courage apostolique d’annoncer l’Évangile aux autres et de renoncer à faire de 

’Esprit Saint nous faire 
istoire sous l’angle de Jésus ressuscité. Ainsi, l’Église, au lieu de stagner, pourra aller de 

MASIKA   KISUMIRO                       
Communauté de BORGO PINTI 

ommunauté au milieu des 
j’ai cru me retrouver au milieu des Cévennes 

et je n’ai pas pu m’empêcher de faire tout au long du 
séjour le rapprochement avec notre propre fondation et le 

œurs.  
je retrouvais là, quelque chose de la source.  

, ont en charge une paroisse. Celle-
Communauté AA - et 

dans les locaux d’une des 
Elle se prépare maintenant à déménager dans 

ccueil de jeunes pour une 
dans un proche avenir.  

Échos du séjour de Sr Sandrine à Orizaba 
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 J’ai découvert, sur place, des communautés ecclésiales 

chaleureuses avec des traditions bien vivantes, comme les 

croix fleuries pour symboliser la résurrection ; les 

« MAYORDOMIA » (certaines familles « prennent en charge » un 

saint pour une année : elles fleurissent sa statue dans l’église 

durant cette année et marquent sa fête en préparant une 

messe solennelle, souvent suivie d’un repas, où chacun est 

invité), etc.   
 
 
 
 
 
 
 

         

Mais j’ai senti également tout ce que pouvait apporter une communauté religieuse en termes 
d’enracinement de la foi, d’ouverture, d’accompagnement de la communauté ecclésiale pour davantage 
d’unité …        

UNE BELLE MISSION POUR DES OBLATES ! 
 

Enfin, avant de partir, j’ai pu rencontrer et les Orantes et les Religieuses de l’Assomption et constater 
avec joie que l’esprit de famille de l’Assomption est bien présent au Mexique. 
 
         Sr Sandrine DEMOURY 
                CONSEIL GENERAL 

  

Sr Arlette fait du secrétariat à 
la paroisse et Sr Marie des 
Anges s’occupe de l’ouverture 
d’une autre « chapelle » 
(accueil, sacristie, ménage, 
etc.) Elles sont toutes deux 
impliquées également dans la 
Pastorale des vocations (Cf. 
article de Sr Marie des Anges, 
NI N°32) et 
l’accompagnement de jeunes. 
Présentes depuis bientôt deux 
ans, nos Sœurs se sont bien 
intégrées. 
 

Elles sont très appréciées 
et souvent sollicitées par 
les chrétiens pour un 
renseignement, une 
intention à confier, un 
besoin d’écoute etc. La 
Communauté est un 
point de repère, un lieu 
où la porte, qui est la 
plupart du temps 
ouverte, dit à chacun 
qu’il est le bienvenu. 

 Sœurs Marie des Anges et Arlette 



 
 
 
 

 
 
 
 

haque roumain de bonne foi a pu se réjouir de ces jours bénis que le Pape François a vécus 
chez nous en visitant les quatre
mai), SUMULEU CIUC et IASI
Evêques Gréco-catholiques  qui ont subi le martyr

 

Notre Communauté de Barati a eu le privilège de participer à la rencon
Cristina FARCAS a été responsable de
Mihaela FIU s’occupait de  Patricia, une 
par notre évêque, pour offrir un bouquet de fleurs au
venant d’autres Centres d’Enfants de notre diocèse, 
jusqu’à l’endroit où le souverain Pontife a salué et béni les personnes présentes sur cette place très 
connue de Iasi.  Il y avait des enfants, des jeunes, des familles, des personnes consacrées, des 
… Le Saint Père nous a confiés à la Vierge Marie.
 
 

 

 

              Lorsque j’ai 

demandé à Patricia, 

notre enfant de 

Baraṭi, ce qu’elle a 

ressenti lorsque le 

Pape l’a embrassée 

et l’a prise par la 

main, elle a répondu :  

 
 
 
 

A travers Patricia, nous aussi, les Sœurs
nous avons embrassé et tenu par la main le Pape François.
 

Nous remercions le Seigneur pour cet unique et grand don de la présence du Saint Père François au 
milieu de nous. En même temps, 
toutes les missions, les œuvres de notre Congrégation 
l’Unité. 

   Vivat Papa
                                                                                     

C 
avec la présence du Pape François

Bacau 

 

Trois Jours de grâce, 
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ROUMANIE 

 
    

 

haque roumain de bonne foi a pu se réjouir de ces jours bénis que le Pape François a vécus 
quatre lieux significatifs et stratégiques de notre pays
ASI (le 1er juin) et BLAJ (2 juin) où il a déclaré bienheureux les 

catholiques  qui ont subi le martyre pendant le régime communiste.

ommunauté de Barati a eu le privilège de participer à la rencontre de Iasi,
été responsable de dix jeunes et adolescents DE NOTRE MAISON DE 

Patricia, une petite fille de 12 ans, elle aussi de la maison de Barati
un bouquet de fleurs au Pape, l’embrasser, et avec 

d’autres Centres d’Enfants de notre diocèse, prendre le Pape par la main et l
jusqu’à l’endroit où le souverain Pontife a salué et béni les personnes présentes sur cette place très 

l y avait des enfants, des jeunes, des familles, des personnes consacrées, des 
nous a confiés à la Vierge Marie. 

A travers Patricia, nous aussi, les Sœurs, les enfants de Barati et toutes les Sœurs de la Congréga
sé et tenu par la main le Pape François. 

Nous remercions le Seigneur pour cet unique et grand don de la présence du Saint Père François au 
milieu de nous. En même temps, nous Lui demandons la grâce de nous bénir,

de notre Congrégation ainsi que notre humble travail d’Oblates pour 

Vivat Papa ! Deo Gratias !                                                                                                         
                                                                                             Sr Mihaela FIU - Cté Ste Marie 

 
 

avec la présence du Pape François 

 

« J’étais

contente d’embrasser 

Dieu et de marcher en 

le tenant par la main 

… 

représentant de Dieu, 

n’est

Sœur

 
 

Patricia
 

   

haque roumain de bonne foi a pu se réjouir de ces jours bénis que le Pape François a vécus 
lieux significatifs et stratégiques de notre pays : BUCAREST (le 31 

(2 juin) où il a déclaré bienheureux les sept 
pendant le régime communiste. 

tre de Iasi, le 1er juin. Sr 
DE NOTRE MAISON DE BARATI tandis que  Sr 

de la maison de Barati, choisie 
l’embrasser, et avec trois autres enfants 

le Pape par la main et l’accompagner 
jusqu’à l’endroit où le souverain Pontife a salué et béni les personnes présentes sur cette place très 

l y avait des enfants, des jeunes, des familles, des personnes consacrées, des malades 

les enfants de Barati et toutes les Sœurs de la Congrégation, 

Nous remercions le Seigneur pour cet unique et grand don de la présence du Saint Père François au 
nous Lui demandons la grâce de nous bénir, chacune de nous, et 

ainsi que notre humble travail d’Oblates pour 

                                                                                                          
Cté Ste Marie - BARATI 

J’étais tellement 

contente d’embrasser 

Dieu et de marcher en 

le tenant par la main 

 Le Pape est le 

représentant de Dieu, 

n’est-ce pas ma 

Sœur ? » 

Patricia 



 

 

     

 

 

     

 

 

 
 
 
 
 
 

 
          , c’est sur ce thème, que 
mai au 2 juin 2019 pour sa première visite apostolique
d’habitants compte 6% de catholiques. Cette visite se déroule 20 ans après celle de
avait été le premier pape à poser le pied en Rouman
 

Il a reçu un accueil chaleureux de la part de la population roumaine, du 
Patriarche de l’Église orthodoxe roumaine, 
pour but d’encourager le dialogue entre re
minorités. Il est également venu rencontrer l’Église orthodoxe roumaine.
 

Le Saint Père a été 

accueilli, le premier jour à 

Bucarest. Tout au long de 

son trajet à travers la 

capitale, le Pape François 

a été salué par des milliers 

de Roumains criant  

« Vivat Papa ! »  
 
 

Une dizaine d’écrans retransmettant en direct tous les moments de cette visite ont été installés dans 
toute la ville.  
Plus de 25 000 personnes se sont rassemblées en fin de journée
Saint-Joseph, pour suivre la messe célébrée par le pontife. 
 

Bucarest 

« Cheminons ensemble » 

La 
Roumanie

accueillent le Pape François
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, c’est sur ce thème, que le pape François s’est rendu en Roumanie du 31 
au 2 juin 2019 pour sa première visite apostolique dans ce pays. Ce pays orthodoxe de 21 millions 

d’habitants compte 6% de catholiques. Cette visite se déroule 20 ans après celle de
avait été le premier pape à poser le pied en Roumanie.  

Il a reçu un accueil chaleureux de la part de la population roumaine, du Président 
atriarche de l’Église orthodoxe roumaine, DANIEL. Cette visite de trois jours, du

d’encourager le dialogue entre religions et d’apporter un soutien aux plus démunis et aux 
minorités. Il est également venu rencontrer l’Église orthodoxe roumaine. 

Une dizaine d’écrans retransmettant en direct tous les moments de cette visite ont été installés dans 

 000 personnes se sont rassemblées en fin de journée, près de la cathédrale catholique 
Joseph, pour suivre la messe célébrée par le pontife.  

 

et brandissant des 

drapeaux aux couleurs 

blanc et jaune du 

Vatican.

les 
Oblates

La 
manie 

accueillent le Pape François

et 

rendu en Roumanie du 31 
. Ce pays orthodoxe de 21 millions 

d’habitants compte 6% de catholiques. Cette visite se déroule 20 ans après celle de st  Jean-Paul II, qui 

résident KLAUS IOHANNIS et du 
jours, du Pape François, avait 

apporter un soutien aux plus démunis et aux 

Une dizaine d’écrans retransmettant en direct tous les moments de cette visite ont été installés dans 

près de la cathédrale catholique 

et brandissant des 

drapeaux aux couleurs 

blanc et jaune du 

Vatican. 

les 
Oblates 

accueillent le Pape François 



 
Malgré la pluie, le Pape a bénéficié d’un réel engouement populaire dans les rues de la capitale
compris de la part de nombreux orthodoxes, qui lui ont manif
 

Dans la deuxième étape de la visite papale en Roumanie, samedi 1
sanctuaire marial de ȘUMULEU-CIUC
de milliers de pèlerins catholiques
cœur d'une Roumanie orthodoxe et multiethnique,
mille visages, cultures, langues et traditions sont la richesse".
 

Le pape François a poursuivi son périple samedi en se rendant à 
importante communauté catholique
Dans la cathédrale Sainte-Marie
personnes âgées et des malades. 
Palais de la culture, il a exhorté les jeunes à ne pas oublier "
 

La visite du pape a été avant tout pastorale : le Saint
roumaine, « confirmer les fidèles dans leur foi » et « appeler à l’unité
dimanche sept évêques gréco-cathol
torturés par le régime communiste. 
 

   
« Les nouveaux Bienheureux ont souffert et sacrifié leur vie, en s'opposant à un système idéologique 
totalitaire », a déclaré le pape lors d'une messe à Blaj (centre), au troisième et dernier jour de sa visite 
en Roumanie. D'après les organisateurs, quelque 60.000 fidèles étaient r
liberté de cette ville de 20.000 habitants, siège de l'
Le passage du Pape en Roumanie a laissé une forte impression dans la population
télévision du pays diffusaient, chaque jour
avec de longs reportages sur les catholiques de Roumanie, sur la diplomatie du Saint
sur la stratégie de communication du Vatican sur les réseaux sociaux !
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Elle a chanté pour le Saint Père dans la Cathédrale orthodoxe de la Patriarchie
la rencontre avec le Synode orthodoxe et aussi dans la soirée pour le d
Sœur Tereza DAMATAR et Sœur Eugenia 

Notre petite Communauté 
d’Oblates à Bucarest a été 
bien impliquée dans cette 
préparation de la visite du 
Pape François lors de la 
journée du 31 mai à 
Bucarest. Sœur Maria ZEDIU 
faisait partie de la chorale 
officielle de l’archidiocèse de 
Bucarest, spécialement créée 
pour cette occasion. 
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Malgré la pluie, le Pape a bénéficié d’un réel engouement populaire dans les rues de la capitale
compris de la part de nombreux orthodoxes, qui lui ont manifesté beaucoup de respect et d’estime.

Dans la deuxième étape de la visite papale en Roumanie, samedi 1er Juin dans la matinée, au 
IUC, le pape François a fait l'apologie de la diversité devant 

de milliers de pèlerins catholiques de langue hongroise lors d'une messe célébrée en Transylvanie, 
cœur d'une Roumanie orthodoxe et multiethnique, comparant les participants à un "
mille visages, cultures, langues et traditions sont la richesse". 

Le pape François a poursuivi son périple samedi en se rendant à IAȘI (nord-est), 
communauté catholique de langue roumaine du pays. 

Marie-Reine, il a béni et serré les mains de nombreux fidèles, dont des 
personnes âgées et des malades. Devant plus de 100.000 personnes rassemblées sur l'esplanade du 

il a exhorté les jeunes à ne pas oublier "leurs racines". 

La visite du pape a été avant tout pastorale : le Saint-Père vient visiter l’Église gréco
roumaine, « confirmer les fidèles dans leur foi » et « appeler à l’unité ». Le pape François a béatifié 

catholiques roumains, des « martyrs de la foi »
torturés par le régime communiste.  

L’un d’entre eux, Monseigneur Train FRENTIU,
catholique de Lugoj et d’Oradea, arrêté par les communistes en 
1948 et exécuté dans la prison de Sighet
Transylvanie), le 11 juillet 1952, est l’évêque qui a appelé les 
Oblates de l’Assomption en Roumanie, à Beiu
présent les Oblates y ont deux communautés dans le rite 
byzantin, à Oradea et à Satu Mare.  

ont souffert et sacrifié leur vie, en s'opposant à un système idéologique 
a déclaré le pape lors d'une messe à Blaj (centre), au troisième et dernier jour de sa visite 

en Roumanie. D'après les organisateurs, quelque 60.000 fidèles étaient rassemblés sur le Champ de la 
liberté de cette ville de 20.000 habitants, siège de l'Église uniate (dite aussi gréco-
Le passage du Pape en Roumanie a laissé une forte impression dans la population

chaque jour, en boucle les images du Pape François lors de sa visite, 
avec de longs reportages sur les catholiques de Roumanie, sur la diplomatie du Saint
sur la stratégie de communication du Vatican sur les réseaux sociaux ! 

Saint Père dans la Cathédrale orthodoxe de la Patriarchie, lors de la visite et de 
la rencontre avec le Synode orthodoxe et aussi dans la soirée pour le dîner officiel au Palais Ateneu. 

Sœur Eugenia DAMATAR étaient, quant à elles, réquisitionnées à la sacristie

ommunauté 
a été 

bien impliquée dans cette 
préparation de la visite du 

lors de la 
 

partie de la chorale 
officielle de l’archidiocèse de 
Bucarest, spécialement créée 

Malgré la pluie, le Pape a bénéficié d’un réel engouement populaire dans les rues de la capitale, y 
esté beaucoup de respect et d’estime. 

Juin dans la matinée, au 
, le pape François a fait l'apologie de la diversité devant des dizaines 
de langue hongroise lors d'une messe célébrée en Transylvanie, au 

pants à un "peuple dont les 

est), foyer de la plus 

Reine, il a béni et serré les mains de nombreux fidèles, dont des 
rassemblées sur l'esplanade du 

Père vient visiter l’Église gréco-catholique 
». Le pape François a béatifié 

foi » emprisonnés et 

Monseigneur Train FRENTIU, Evêque gréco-
catholique de Lugoj et d’Oradea, arrêté par les communistes en 
1948 et exécuté dans la prison de Sighet (Maramureṣ, 

est l’évêque qui a appelé les 
Oblates de l’Assomption en Roumanie, à Beiuṣ, en 1925. A 
présent les Oblates y ont deux communautés dans le rite 

ont souffert et sacrifié leur vie, en s'opposant à un système idéologique 
a déclaré le pape lors d'une messe à Blaj (centre), au troisième et dernier jour de sa visite 

assemblés sur le Champ de la 
-catholique). 

Le passage du Pape en Roumanie a laissé une forte impression dans la population. Les chaînes de 
en boucle les images du Pape François lors de sa visite, 

avec de longs reportages sur les catholiques de Roumanie, sur la diplomatie du Saint-Siège et même 

, lors de la visite et de 
ner officiel au Palais Ateneu. 

ient, quant à elles, réquisitionnées à la sacristie, 



disponibles pour distribuer et gérer les vêtements liturgiques pour les cardinaux, les évêques et les 
prêtres participant à la messe solennelle à la cathédrale 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sœur Armelle BAUWIN a travaillé avec beaucoup d’énergie dans l’équipe de préparation
du Pape, notamment au niveau de la pastorale des jeunes
volontaires engagés pour cette visite à Bucarest. 
 
En tant que filles de l’Église, pour nous ce fut une joie de rendre ce service au cœur de l’
 

 
      

                        Journée de formation avec

     
     
 
 
 
 
 
     

     
        

Sr Eugenia
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disponibles pour distribuer et gérer les vêtements liturgiques pour les cardinaux, les évêques et les 
prêtres participant à la messe solennelle à la cathédrale Saint-Joseph de Bucarest. 

a travaillé avec beaucoup d’énergie dans l’équipe de préparation
du Pape, notamment au niveau de la pastorale des jeunes, de la coordination et 
volontaires engagés pour cette visite à Bucarest.  

, pour nous ce fut une joie de rendre ce service au cœur de l’

La Communauté 

Journée de formation avec un moine Bénédictin

       
   

    

    

Sr Eugenia Sr Tereza 

disponibles pour distribuer et gérer les vêtements liturgiques pour les cardinaux, les évêques et les 
Joseph de Bucarest.  

a travaillé avec beaucoup d’énergie dans l’équipe de préparation de la visite 
de la coordination et de la formation des 

, pour nous ce fut une joie de rendre ce service au cœur de l’Église locale.  

La Communauté « STE TRINITE » 

un moine Bénédictin    
  



    Anselm Gr
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Anselm Grün nous a proposé dans ses conférences 
en priant, en les acceptant et en pardo
mais aussi de blessures que nous portons en nous et qui
spirituelle.  
 

Il a présenté différents types de blessures, donnant des exemples 
dans sa riche expérience. Il nous a 
guérison qui nous ont été très utiles. 
chacun de nous : autant de l’enfant bléssé que de l’enfant de Dieu
guérir.  
 

Par la méditation et par la lecture des 
été ébranlé par certains événements de notre vie. 
de s’épanouir, de pouvoir offrir davant
des conférences a été brillamment complété par le c
 
Les derniers acquis de la psychologie se sont m
l’Église,  avec baucoup d’habileté de la part du conférencier qui maîtrise admirablement son sujet
expérience de quatre décennies lui a permis de nous présenter ce qui est
et qui peut nous aider dans le développement
 
Cette journée de formation s’est achevée
traduit les conférences et le Père Anselm Gr
personnes parlant l’allemand ou l’italien ont
réconciliation.  
 
Nous sommes reconnaissantes à la Conférence des Supérieurs Majeurs de Roumanie 
cette rencontre avec une personnalité de cette 
genre...  
 
     
 

La fin du mois de mars 

2019 a été marquée par une 

journée de formation 

proposée par le moine 

bénédictin allemand Anselm 

GRÜN. Les personnes 

consacrées de tout le pays 

ont été invitées à participer à 

cet événement. 
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Anselm Grün  

n nous a proposé dans ses conférences de découvrir nos blessures cachées et de les gu
en pardonnant. Il nous a parlé de blessures maternelles et paternelles, 

blessures que nous portons en nous et qui influent sur notre 

types de blessures, donnant des exemples venant de personnes rencontrées 
dans sa riche expérience. Il nous a aussi proposé certains exercices psychologi
guérison qui nous ont été très utiles. Ils visaient à l’acceptation de l’enfant qui se trouve caché 

autant de l’enfant bléssé que de l’enfant de Dieu, celui qui a cette capacité de se 

Par la méditation et par la lecture des Écritures il est possible de rétablir l’équilibre émotionnel qui a 
été ébranlé par certains événements de notre vie. Le fait de guérir ces blessures permet
de s’épanouir, de pouvoir offrir davantage aux autres, de se sentir accomplie. Le c
des conférences a été brillamment complété par le côté spirituel, le tout s’harmonisant parfait

Les derniers acquis de la psychologie se sont mêlés aux enseignements traditionnels
avec baucoup d’habileté de la part du conférencier qui maîtrise admirablement son sujet

lui a permis de nous présenter ce qui est le meilleur dans 
peut nous aider dans le développement de notre vie.  

s’est achevée par la messe - célébrée par le Père jésuite roumain qui a 
ère Anselm Grün - et par un temps d’adoration 

personnes parlant l’allemand ou l’italien ont pu rencontrer le moine bénédictin dans le sacrement de 

Nous sommes reconnaissantes à la Conférence des Supérieurs Majeurs de Roumanie 
contre avec une personnalité de cette envergure et nous attendons d’autres év

     Soeur Elisabeta 

a fin du mois de mars 

par une 

e formation 

proposée par le moine 

nselm 

Les personnes 

consacrées de tout le pays 

ont été invitées à participer à 

Huit Soeurs

Congrégation, venues 

de Moldavie, de 

Transylvanie et de 

Bucarest y ont 

particip

de découvrir nos blessures cachées et de les guérir 
Il nous a parlé de blessures maternelles et paternelles, 

influent sur notre vie psychologique et 

de personnes rencontrées 
giques et spirituels de 

l’acceptation de l’enfant qui se trouve caché en 
elui qui a cette capacité de se 

il est possible de rétablir l’équilibre émotionnel qui a 
rir ces blessures permet à la personne 

age aux autres, de se sentir accomplie. Le côté psychologique 
s’harmonisant parfaitement.  

lés aux enseignements traditionnels des Pères de 
avec baucoup d’habileté de la part du conférencier qui maîtrise admirablement son sujet. Son 

meilleur dans ce domaine 

ère jésuite roumain qui a 
et par un temps d’adoration durant lequel les 

pu rencontrer le moine bénédictin dans le sacrement de 

Nous sommes reconnaissantes à la Conférence des Supérieurs Majeurs de Roumanie d’avoir organisé 
nvergure et nous attendons d’autres événements de ce 

Soeur Elisabeta BALINT  

Huit Soeurs de notre 

Congrégation, venues 

de Moldavie, de 

Transylvanie et de 

Bucarest y ont 

participé. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

ivre c’est bon, mais mourir c’est aussi entrer dans la Vie. Que l’on vive ou que l’on meure, ce qui 
importe, c’est de se poser la question :

HOMMES ? »  

                          

 
 

 

J’ai été parmi les postulantes accompagnées par 
1995-1996 à Butembo-Mapendano. 
cette Sœur. 
 

Dans ma jeunesse, je voyais les S
de ce qu’était une religieuse, moins encore de la vie religieuse en général, 
devenir religieuse. 
 

Avant d’entrer au couvent, j’étais membre d’un mouvement d’action catholique de jeunes de ma 
paroisse appelé « JEUNES DE LA LUMIERE

qui dit : « candidat au monde nouveau, j’ai besoin d’une terre vitalisante, j’ai b
communauté qui épanouisse mes talents…
 

Dieu étant Amour, au début de ma vie chez les Oblates de 
vitalisante, en la Sœur Praxède MWIRA
 

Comment cette terre vitalisante a

MWIRA a reflété pour moi l’Amour
tournaient autour de sa capacité d’aimer. Elle m’a initiée à la vie d’Oblate de l’Assomption dans un 
grand amour et une grande patience. 
Ma vocation s’est épanouie dans cette terre d’amour dès le début.
 

MWIRA : une femme de silence : comme la Vierge Marie à Nazareth, 
les joies, les peines et les espérances. Comme
ses conseils et ses interventions, elle faisait faire des actions de grande envergure
Comme Marie au pied de la croix
Comme Marie au Cénacle, elle espérait contre toute espérance et elle savait pardonner. 
Marie, elle n’allait pas à la justice ou faire des palabres pour réclamer l’innocence de son 
elle savait donner le temps au temps
 

V 
 LAISSÉE DANS UNE 

Loliondo 

25 

TANZANIE 

ivre c’est bon, mais mourir c’est aussi entrer dans la Vie. Que l’on vive ou que l’on meure, ce qui 
importe, c’est de se poser la question : « QUELLE EMPREINTE VAIS-JE LAISSE

J’ai été parmi les postulantes accompagnées par Sœur Praxède MWIRAWIVU pour l’année religieuse 
Mapendano. J’avais exactement 20 ans, lorsque j’ai été appelée à vivre avec 

Sœurs, j’ai même été attirée par elles. Mais à vrai dire je ne 
une religieuse, moins encore de la vie religieuse en général, mais j’avais envie de 

vent, j’étais membre d’un mouvement d’action catholique de jeunes de ma 
LUMIERE ». Dans ce mouvement on avait l’habitude de chanter un refrain 

au monde nouveau, j’ai besoin d’une terre vitalisante, j’ai b
communauté qui épanouisse mes talents… » 

Dieu étant Amour, au début de ma vie chez les Oblates de l’Assomption, j’ai rencontré cette terre 
MWIRA. 

Comment cette terre vitalisante a-t-elle épanoui ma vocation
 

a reflété pour moi l’Amour : c’était une femme qui aimait avant tout. Toutes ses actions 
tournaient autour de sa capacité d’aimer. Elle m’a initiée à la vie d’Oblate de l’Assomption dans un 
grand amour et une grande patience. Elle a su aimer le bon Dieu, les êtres vivants ainsi que la nature.
Ma vocation s’est épanouie dans cette terre d’amour dès le début. 

: comme la Vierge Marie à Nazareth, elle gardait tout dans son cœur
les joies, les peines et les espérances. Comme Marie à Cana elle faisait des miracles sans bruit
ses conseils et ses interventions, elle faisait faire des actions de grande envergure
Comme Marie au pied de la croix, elle portait de grandes souffrances dans la sérénité, avec foi. 

énacle, elle espérait contre toute espérance et elle savait pardonner. 
elle n’allait pas à la justice ou faire des palabres pour réclamer l’innocence de son 

elle savait donner le temps au temps. 

UNE EMPREINTE 
LAISSÉE DANS UNE ÂME

ivre c’est bon, mais mourir c’est aussi entrer dans la Vie. Que l’on vive ou que l’on meure, ce qui 
JE LAISSER DANS LE CŒUR DES 

pour l’année religieuse 
, lorsque j’ai été appelée à vivre avec 

œurs, j’ai même été attirée par elles. Mais à vrai dire je ne savais rien 
mais j’avais envie de 

vent, j’étais membre d’un mouvement d’action catholique de jeunes de ma 
». Dans ce mouvement on avait l’habitude de chanter un refrain 

au monde nouveau, j’ai besoin d’une terre vitalisante, j’ai besoin d’une 

rencontré cette terre 

elle épanoui ma vocation ? 

avant tout. Toutes ses actions 
tournaient autour de sa capacité d’aimer. Elle m’a initiée à la vie d’Oblate de l’Assomption dans un 

ieu, les êtres vivants ainsi que la nature. 

elle gardait tout dans son cœur : 
elle faisait des miracles sans bruit ; par 

ses conseils et ses interventions, elle faisait faire des actions de grande envergure, dans l’ombre. 
, elle portait de grandes souffrances dans la sérénité, avec foi. 

énacle, elle espérait contre toute espérance et elle savait pardonner. Comme 
elle n’allait pas à la justice ou faire des palabres pour réclamer l’innocence de son Fils crucifié… 

ME 
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MWIRA : une femme avec un regard réfléchi qui sait exprimer ses sentiments d’amour, de compassion, 
d’encouragement, de patience, de tolérance mais aussi un regard qui parle et qui reproche. 
 

MWIRA : une femme de prière : elle priait beaucoup mais faisait prier aussi. Elle m’a appris que, 
lorsque l’on aime, il faut aimer aussi ce qui se rapporte à l’objet aimé. C’est ainsi que, quand on aime 
le Seigneur, il faut aimer tout ce qui se rapporte à Lui : d’où le soin des lieux de culte et des objets 
sacrés, le soin de la liturgie dans son intégralité (préparation, initiatives, bien chanter…), la prière 
sincère et dévote, le respect et l’amour des ministres du Seigneur : le Pape, les Evêques, les Prêtres et 
les Catéchistes… 

 
 
 
 

MWIRA : une femme pauvre de cœur. Elle savait s’oublier pourvu que les autres vivent heureuses. 
Elle était plus préoccupée par sa beauté spirituelle que par sa beauté physique. 
En elle, j’ai vu une femme charmante, intelligente et toujours en quête de la sainteté. 
Dieu a donné, Dieu a repris, que son nom soit béni ! 
        Sœur Antoinette Kahindo VAGHENI 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
      
 
 

Femme de silence  

Femme de prière  

Femme pauvre de cœur 

En elle, 

j’ai vu 

une 

femme 

en quête 

de 

sainteté. 



 
 
 

 

 

 

 

 

 

es deux Communautés d’Oblates de la région amazonienne 

intimement liées à cette  synodale par leurs activités pa

vie des Ribeirinhos,3 des périphéries et des 

Pour beaucoup de nos frères amazoniens

et à vivre. C’est là notre grande tâche de missionnaires au service de la vie et du peuple amazonien.

Voici ce que nous pouvons partager de nos rencontres

 
 "AMAZONIA": Nouvelles voies pour l'
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Identité et pleurs de Pan-Amazȏ
 
        LA PAN-AMAZȎNICA est comprise comme l'ensemble du territoire qui constitue la région au

du bassin hydrographique. 

        Le bassin amazonien représente l’une des plus grandes réserves de 

faune et de la flore du monde), d’eau douce (20% des eaux douces non gelées dans le monde) et 

recèle également l’une des plus grandes

                                                 
3 Ribeirinhos : Riverains du fleuve 

L

... En marche avec le peuple
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blates de la région amazonienne - MANAUS et TAPAUA

intimement liées à cette  synodale par leurs activités pastorales dans cette É

des périphéries et des Communautés où nous sommes inséré

Pour beaucoup de nos frères amazoniens, le synode est encore un mystère à découvrir, à comprendre

nde tâche de missionnaires au service de la vie et du peuple amazonien.

Voici ce que nous pouvons partager de nos rencontres : 

": Nouvelles voies pour l'Église et pour une écologie intégrale "

ȏnica 

est comprise comme l'ensemble du territoire qui constitue la région au

Le bassin amazonien représente l’une des plus grandes réserves de biodiversité

u monde), d’eau douce (20% des eaux douces non gelées dans le monde) et 

grandes forêts primaires de la planète. Ce bassin 

 

... En marche avec le peuple

 amazonien .. 

Les Oblates de L´Assomption

APAUA  au Brésil - sont 

Église, participant à la 

ommunautés où nous sommes insérées.  

découvrir, à comprendre 

nde tâche de missionnaires au service de la vie et du peuple amazonien. 

glise et pour une écologie intégrale " 

est comprise comme l'ensemble du territoire qui constitue la région au-delà 

biodiversité (30% à 50% de la 

u monde), d’eau douce (20% des eaux douces non gelées dans le monde) et elle 

Ce bassin couvre plus de sept 

... En marche avec le peuple 

Les Oblates de L´Assomption 



millions et demi de kilomètres carrés et neuf pays 

(Brésil, Bolivie, Colombie, Équateur, Guyana, Pérou, Suriname, V

tant que territoire d'outre-mer). 

        Nous observons donc que l’Amazone héberge de nombreux types 

        Dans ce contexte, l’eau, à travers ses cascades, ses rivières et ses lacs, représente l’élément 

articulant et intégrateur ayant pour axe principal l’Amazonie, 

pays de la région pan-amazonienne

répartis approximativement en 390 peuples et nationalités différents. 

une identité culturelle particulière, une richesse historique, une manière appropriée de voir le monde 

et de s'y rapporter. 

         Lors d’une visite à Puerto Maldonado, le pape François a constaté toute cette situation et a 

exprimé son inquiétude pour la nature, affirmant que

Créateur, les êtres humains et la nature sont rompue

... la culture dominante de la société de 

grande décharge publique ". "La protection des peuples autochtones et de leurs territoires est une 

exigence éthique fondamentale et un engagement 

Si Cap.IV). 

             Les évêques d'Amérique latine et des Caraïbes reconnaissent que 

libre" et, "en tant que prophètes de la vie",

commune de la création (Doc. Aparecida 471).

           Aujourd'hui, le cri de l'Amazon

Égypte (Ex. 3 : 7), c'est un cri d'esclavage et d'abandon
 

Nouvelles voies vers une Église avec le 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Le pape François, toujours dans son discours à Puerto Maldonado, s’exprimait ainsi

                                                 
4 Biome : Milieu écologique étendu et homogène, à la surface du globe terrestre (forêt tropicale, désert…).
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millions et demi de kilomètres carrés et neuf pays constituent ce grand « biome

(Brésil, Bolivie, Colombie, Équateur, Guyana, Pérou, Suriname, Vénézuela et la Guyane française en 

Nous observons donc que l’Amazone héberge de nombreux types d’« Amazonie

contexte, l’eau, à travers ses cascades, ses rivières et ses lacs, représente l’élément 

articulant et intégrateur ayant pour axe principal l’Amazonie, fleuve mère et père de tous. Dans les neuf 

amazonienne, on estime à environ trois millions le nombre d

390 peuples et nationalités différents. Chacun de ces peuples représente 

une identité culturelle particulière, une richesse historique, une manière appropriée de voir le monde 

Lors d’une visite à Puerto Maldonado, le pape François a constaté toute cette situation et a 

exprimé son inquiétude pour la nature, affirmant que : "Les relations harmonieuses entre

et la nature sont rompues sous la pression des grands intérêts économiques 

la société de consommation et du déchet transforme

"La protection des peuples autochtones et de leurs territoires est une 

éthique fondamentale et un engagement essentiel en faveur des droits de l'homme ..."

Les évêques d'Amérique latine et des Caraïbes reconnaissent que "la nature est un héritage 

, "en tant que prophètes de la vie", ils assument leur engagement à

commune de la création (Doc. Aparecida 471). 

Aujourd'hui, le cri de l'Amazonie vers le Créateur est similaire au cri du Peuple de Dieu en 

: 7), c'est un cri d'esclavage et d'abandon, qui appelle à la liberté et à l'écoute de Dieu.

glise avec le visage amazonien 

Le pape François, toujours dans son discours à Puerto Maldonado, s’exprimait ainsi

 
u et homogène, à la surface du globe terrestre (forêt tropicale, désert…).

me4» qu'est l'Amazonie 

zuela et la Guyane française en 

Amazonies ». 

contexte, l’eau, à travers ses cascades, ses rivières et ses lacs, représente l’élément 

mère et père de tous. Dans les neuf 

millions le nombre d’autochtones, 

Chacun de ces peuples représente 

une identité culturelle particulière, une richesse historique, une manière appropriée de voir le monde 

Lors d’une visite à Puerto Maldonado, le pape François a constaté toute cette situation et a 

: "Les relations harmonieuses entre le Dieu 

grands intérêts économiques 

transforme la planète en une 

"La protection des peuples autochtones et de leurs territoires est une 

droits de l'homme ..." (Laudato 

"la nature est un héritage 

à protéger la Maison 

est similaire au cri du Peuple de Dieu en 

, qui appelle à la liberté et à l'écoute de Dieu. 

Le pape François, toujours dans son discours à Puerto Maldonado, s’exprimait ainsi :  

u et homogène, à la surface du globe terrestre (forêt tropicale, désert…). 



"Nous, qui n’habitons pas ces terres, avons
pouvoir pénétrer, sans détruire, le trésor qui enserre cette région
"Enlève les sandales de tes pieds, car le lieu où tu te tiens est une terre sainte" (Exode 3: 5)
aujourd´hui une réalité pour ces peuples.
 

            Le synode est un événement
comprendre et reconnaître sa mission évangélisatrice et prophétique sur ces terres 
Le pape François veut que nous trouvions de nouvelles voies pour cette évangélisation, en commençant 
par l'Église elle-même (clergé, ministres de la religion, laïcs) avec un visage, 
 

              Cela signifie qu’à partir
même avec une faible présence de l'Église face à l'immensité du territoire et à sa diversité culturelle. 
Amazonie, les jours s'écoulent comme le mouvement des eaux. 
éloignées, où il est nécessaire de 
les hamacs, les canapés pour s’asseoir à même le sol et remplacer
Dans ces manières amazoniennes, i
prophétisme de L’Église, en faisant des autochtones le principal interlocuteur" (LS.146).
 

              Les missionnaires autocht
contemplation et de la gratuité
amazonien et indien.  Cette spiritualité 
plaisir de vivre avec eux, d'écouter leurs histoires, de participer à leurs projets de vie, de partager leur 
spiritualité et d'assumer leurs luttes. Pour cela, une présence stable est nécessaire
connaissance de la langue du pays             
 

    Le pape François a dit:
 

 "Aidez vos évêques, aidez vos missionnaires à ne faire qu'un avec vous ... vous pou
Église à visage amazonien et une 
pour l'Amazonie. " 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Préparer le synode pour l'AMAZONIE
 
La méthodologie synodale était intéressante, même pour élaborer le matériel de travail à partir de la 

base, et le pape François a mis un point 

s'agisse de jeunes, de religieux ou

préparation. Le grand espoir est que les 

Saint-Esprit. 

Le REPAM (Réseau ecclésial pan-amazonien
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"Nous, qui n’habitons pas ces terres, avons besoin de votre sagesse et de vos connaissances pour 
pouvoir pénétrer, sans détruire, le trésor qui enserre cette région ».  Les Paroles du Seigneur à 

es sandales de tes pieds, car le lieu où tu te tiens est une terre sainte" (Exode 3: 5)
es peuples. 

événement, une grande fête de l´Église POUR L'ÉGLISE

comprendre et reconnaître sa mission évangélisatrice et prophétique sur ces terres pan
veut que nous trouvions de nouvelles voies pour cette évangélisation, en commençant 

même (clergé, ministres de la religion, laïcs) avec un visage, une mentalité amazonien

’à partir des valeurs de l'Évangile, une mission incarnée est nécessaire, 
même avec une faible présence de l'Église face à l'immensité du territoire et à sa diversité culturelle. 
Amazonie, les jours s'écoulent comme le mouvement des eaux. En particulier dans les régions le

il est nécessaire de laisser les voitures pour prendre les canoës, les lits
pour s’asseoir à même le sol et remplacer la viande par le poisson et la farine ....

Dans ces manières amazoniennes, il est nécessaire de " revaloriser avec fidélité,
, en faisant des autochtones le principal interlocuteur" (LS.146).

chtones, ainsi que les étrangers, doivent cultiver la spir
contemplation et de la gratuité, sentir avec leur cœur et voir avec les yeux 

spiritualité qui doit être pratiquée avec les pieds sur terre,
ter leurs histoires, de participer à leurs projets de vie, de partager leur 

spiritualité et d'assumer leurs luttes. Pour cela, une présence stable est nécessaire
du pays, de ses cultures et de son expérience spirituelle. 

dit: 
"Aidez vos évêques, aidez vos missionnaires à ne faire qu'un avec vous ... vous pou
glise à visage amazonien et une Église à visage indien. C'est dans cet esprit que j'ai appelé un synode 

Préparer le synode pour l'AMAZONIE 

était intéressante, même pour élaborer le matériel de travail à partir de la 

mis un point d’honneur à écouter les peuples autochtones d'Amazonie, qu'il 

ou de prêtres. Tous les peuples autochtones doivent participer 

Le grand espoir est que les Pères synodaux reçoivent ce matériel comme un souffle du 

amazonien) est en avance sur ces travaux préparatoires pour le 

« Une Église 

à visage 

amazonien 

et 

une Église 

à visage 

indien » 

  Pape François  

besoin de votre sagesse et de vos connaissances pour 
aroles du Seigneur à Moïse : 

es sandales de tes pieds, car le lieu où tu te tiens est une terre sainte" (Exode 3: 5) sont 

GLISE, afin qu'elle puisse 
pan-amazoniennes. 

veut que nous trouvions de nouvelles voies pour cette évangélisation, en commençant 
une mentalité amazoniens. 

s de l'Évangile, une mission incarnée est nécessaire, 
même avec une faible présence de l'Église face à l'immensité du territoire et à sa diversité culturelle. En 

En particulier dans les régions les plus 
les canoës, les lits pour dormir dans 

la viande par le poisson et la farine .... 
, audace, vaillance, le 

, en faisant des autochtones le principal interlocuteur" (LS.146). 

es, ainsi que les étrangers, doivent cultiver la spiritualité de la 
avec les yeux de Dieu les peuples 

sur terre, offre la joie et le 
ter leurs histoires, de participer à leurs projets de vie, de partager leur 

spiritualité et d'assumer leurs luttes. Pour cela, une présence stable est nécessaire ainsi que la 
le.  

"Aidez vos évêques, aidez vos missionnaires à ne faire qu'un avec vous ... vous pourrez façonner une 
C'est dans cet esprit que j'ai appelé un synode 

était intéressante, même pour élaborer le matériel de travail à partir de la 

ones d'Amazonie, qu'il 

ous les peuples autochtones doivent participer à cette 

ce matériel comme un souffle du 

) est en avance sur ces travaux préparatoires pour le synode.  
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Quelques données statistiques sur l’état de cette préparation : 

87 000 personnes. 

22 000 pour les événements à la demande de l'Église. 

65 000 pour collecter ces écoutes. 

70 assemblées sur le territoire pan-amazonien. 

25 forums. 

            Entre juillet 2018 et le 15 février 2019, 260 points d'écoute ont été évoqués lors de la plupart de 

ces réunions avec la présence des évêques de la région pan-amazonienne. 

            Le Cardinal Claudio HUMMES, président du REPAM, a rendu le fruit de ce travail, le rapport où 

toutes les écoutes synodales du REPAM ont été recueillies, au secrétariat du synode des Évêques au 

Vatican, le 25 février, par l'intermédiaire du cardinal Lorenzo BALDISSERI. 

            Nous espérons que chaque diocèse, paroisse, communauté formant le peuple de Dieu, 

accueillera avec joie et engagement, le document final du Synode afin que cette Église amazonienne 

devienne réalité et expérience dans ces nouveaux chemins pour l'Église et pour l'écologie intégrale. 

 En famille Assomption, nous sommes heureuses de nous engager dans ce synode 

d’Amazonie, pour la cause de notre « Maison commune » qui est aussi une tâche pour faire advenir 

le Règne de Dieu.  

                                                                                         Sr Sirlène MILITAO et la Communauté OA  

                                      Tapaua- Amazonie/Brésil 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


